
2019年第5期

政治. 经济. 文化
belarus

已做好准备！	

IssN 2617-6904



白 俄 罗 斯 周 刊

欢迎订阅我们的周刊

Голас  Радзімы
欢迎读者在网络上看我们的周刊《Голас Радзімы》

1

Голас Радзімы  пятніца, 12 красавіка, 2019 

Нап
рык

анц
ы

сак
авік

а
ў

Мін
ску

 з
афі

цый
ным

 дв
ухд

зён


ным
віз

ітам
паб

ыва
ўФ

едэ
рал

ьны


кан
цле

рА
ўст

рыі
Себ

асц
ьян

Кур
ц.

Ён
удз

ель
ніча

ў 2
8 с

ака
віка

 ў а
д

кры
цці
ман

уме
нта

“М
асіў

імё
наў

”

упа
мяц

ьпр
ааў

стр
ыйц

аў,
што

за

гіну
ліў

лаг
еры

сме
рці

Тра
сця

нец
.

Наг
ада

ем,
 “ф

абр
ыка

 см
ер

ці”
Тра

сця
нец

—
ад
но

з8
най



буй
ней

шы
х у

 Е
ўро

пе
мес

цаў


мас
ава
газ

ніш
чэн

ня
люд

зей
.Н
а

сён
няш

нід
зен

ьп
адл

ічан
ако

ль

кас
ць
ахв

яр:
кал

я2
06,5

ты
сяч

ы

мір
ных

 жы
хар

оў
Бел

ару
сі,

Ра

сіі,
Гер

ман
іі,А

ўст
рыі

,Ч
эхіі

 ды


інш
ых

кра
ін,

а та
кса

ма
вае
нна



пал
онн

ых.
Вя

дом
а,ш

то
туд

ыў


194
11
942

 га
дах

 бы
ло

нак
іра

ван
а 7
 тр

анс
пар

таў
 з я

ўрэ
ямі

 з

Гер
ман

іі(6
428

чал
аве

к),7
зЧ

эхіі


(70
00

чал
аве

к) і
 10

 эш
ало

наў
 з

Аўс
тры

і—
сам

аяв
ялік

аяк
оль



кас
ць

ахв
яр

(10
476

 ча
лав

ек).


Уся
го

кал
я в

ёск
і М

алы
 Тр

ас

цян
ец

Мін
ска

га
раё

на
загі

нул
і

23
904

 за
меж

нік
і. В

ысв
етл

ена
,

што
сяр

од
іхб

ылі
ўр
адж

энц
ый



Пол
ьшч

ы,В
енг

рыі
,Ф
ран

цыі
.

Уст
ана

віц
ь п

омн
ікі

ў іх
 па



мяц
ь у

 Тр
асц

янц
ы
дзя

ржа
вам



пра
пан

ава
ў П

рэз
ідэн

т Б
ела

рус
і

Аля
кса

ндр
 Лу

каш
энк

а я
шч
э ў



201
5го

дзе
,ка

лін
ам

есц
ыл

аге


ра
сме

рці
 ад

кры
вал

ася
 пе

рш
ая

чар
га
мем

ары
яль

наг
а к

омп
лек



су.
Пер

шай
 ад

гук
нул

ася
 А

ў

стр
ыя.

На
ств

арэ
нне

ма
нум

ент
а

аўс
тры

йцы
 аб

’яві
лі
кон

кур
с, у



якім
пер

амо
гар

хітэ
кта

рД
аніэ

ль

Зан
вал

ьд.
Яго

зад
умк

уў
вас
обі
ў

ску
льп

тар
Ка

нст
ацін

Ка
сцю

чэн


ка—
мн

огім
уБ

ела
рус

іён
вяд

о

мы
як
аўт

арк
амп

азіц
ыі“

Вар
оты



пам
яці”

ўт
ым
жа

Тр
асц

янц
ы.

Ма
нум

ент
 “М

асіў
 ім

ёна
ў”

уст
ана

вілі
 пр

ыкл
адн

а ў
 15

0 м


ад“
Вар

отп
амя

ці”,
узд

оўж
але

і,

яка
яв
ядз

еп
атэ

рыт
оры

іла
гер
а

Тра
сця

нец
 да

 ўр
очы

шч
аШ

аш

коў
ка,

дзе
 сп

аль
вал

і л
юдз

ей
у

спе
цыя

льн
айя

ме
печ

ы.

Ме
мар

ыял
 “М

асіў
 ім

ёна
ў”

уяў
ляе

зс
ябе

вял
ікую

кам
енн

ую

глы
бу,

як
бы

рас
шчэ

пле
ную

 на


10
 ча

ста
к: п

а к
оль

кас
ці ч

ыгу


нач
ных

эш
ало

наў
,ш
топ

рыв
езл

і

люд
зей

 на
 зн

ішч
энн

е. Н
а к

ож

най
 вы

біты
 пр

озв
ішч

ы з
абіт

ых

уТ
рас

цян
цы.

Іх
імё

ны
ста
лів

я

дом
ыя

дзя
кую

чы
тра

нсп
арт

ным


ліст
ам,
шт

оза
хав

аліс
яда

гэт
ага


час
у: а

хвя
ры

сам
і ап

лоч
вал

і са


бе
пра

езд
 да

 ме
сца

 за
бой

ств
а.

➔
 Ст
ар. 2

Ураджэнецпрыгожагамястэчка

зпоўначыБеларусіГерманАрцем’еў

патрапіўназнакамітыкасмадром

уКазахстанеяшчэраней,

чымягонысын-касманаўт,

ГеройРасііА
легАрцем’еў

Віцебскіадрасрасійскага

касманаўта

Неб
а с
пра

две
ку

не
для

 ўс
іх а

дкр
ы

тае
. М

ног
ім,

як
вяд

ома
, зв

ычн
ей

гля


дзе
ць

саб
е п

ад
ног

і, ч
ым
 хо

ць
зрэ
дку



пад
няц

ь г
ала

ву
і зі

рну
ць

увы
сь.

І н
е

ўсім
ша

нцу
есу

стр
эць

уж
ыцц

іта
го,

хто


пад
каж

а “
выс

оку
ю”

дар
огу
, па

дтр
ым
ае

на
ёй.

Ур
асій

ска
гал

ётч
ыка

ка
сма

наў
та

зб
ела

рус
кім

іро
дав

ым
іка

ран
ямі

Ал
ега


Арц
ем’

ева
,ге

роя
Ра

сій
ска

йФ
едэ

рац
ыі,

які
здз
ейс

ніў
два

пал
ёты

на
арб

італ
ьну

ю

Між
нар

одн
ую
кас

міч
ную

ста
нцы

юі
тры



раз
ы в

ыхо
дзіў

 у
адк

рыт
ы к

осм
ас,

так
і

чал
аве

к —
 яг
оны

 ба
цьк

а. Н
апя

рэд
адн

і

чар
гов

ага
Дн

яка
сма

наў
тык

ія
йп
аех

ала


ўВ
іце
бск

паз
наё

міц
цаз

пад
пал

коў
нік
ам

у а
дст

аўц
ы Г

ерм
ана

мА
рце

м’е
вым

, як
і

ран
ей

за с
ына

 ка
лісь

ці п
атр

апіў
 у
Бай



кан
ур
(тад

ыг
ора

дЛ
ені
нск

),а
так

сам
аз

яго
жо

нка
й.

У В
іце
бск

у, д
зе
Арц

ем’
евы

ста
рэй



шы
я а
пош

нім
 ча

сам
жы

вуц
ь, м

яне
 су


стр
эў
сам

Ге
рма

нА
ляк

сее
віч
. І

адр
азу


пав
ёўд

ася
бед

амо
ў.Т

ам
нас

чак
ала

гас


пад
ыня

,Во
льг

аМ
ікал

аеў
на:
пр
ыга

тав
а

лак
аву
,пі
рож

ныя
йц

уке
ркі
.Ра

змо
ваз

а

сал
одк

ім
ста

лом
 ат
рым

ала
ся

шч
ыра

ю.

Зна
ёмі

ліся
, г
ута

рыл
і ў

 пр
ыем

най
 да



маш
няй

атм
асф

еры
,па

св
ойс

куд
зял

ілі

сяп
огл

яда
мін

аро
зны

ярэ
чы,

жы
ццё

выя


сіту
ацы

і.Х
утк

азн
ахо

дзіл
іпа

раз
уме

нне
.

Мы
зГ
ерм

ана
мА

ляк
сее

віч
ам
нав

атп
ра

дэм
анс

тра
вал

іВ
оль

зеМ
ікал

аеў
не,

яка
я

жар
там

на
зыв

аес
ябе

лат
ыш

кай
ру
ска

га

пах
одж

анн
я, я

к д
обр

а м
ожа

м р
азм

аў

ляц
ьна

бел
ару

ска
йм

ове
.Ія

на,
зда
ецц

а,

яшч
эра

зуп
эўн

ілас
я,н

ако
льк

іяе
му
ж—



па
глы

бін
най

сут
нас

ціб
ела

рус
.

Кал
і вя

рта
лас

я ў
 М

інск
, пе

раб
ірал

а

ўга
лав

ед
эта
ліс

уст
рэч

ы.У
спа

мін
ала

ся,

якГ
ерм

анА
ляк

сее
віч

зач
ытв

аўр
адк

іпр
а

сва
юр

одн
ую

Дру
юў

ра
ённ

ай
газе

це
—

бер
ажэ

 то
й н

евя
ліч
кі
арт

ыку
л п

оба
ч з



фот
азд
ым
кам

і с
ына

кас
ман

аўт
а.

Яш
чэ

мне
суб

ясе
дні
ксп

раб
ава

ўда
нес

ці,
што

ў

кос
мас

еп
атр

эбн
ыл

юдз
іро

зны
хп

раф
е

сій.
Ды

шч
ыра

здз
іўл
яўс

я:я
кгэ

таў
та

кую
ра
ман

тыч
ную

да
леч

не
хта

мо
жа

не

імк
нуц

ца?
Яж

сус
тра

кал
аяг

опр
апа

нов
ы

ўяв
іць
сяб

еў
кас

міч
най

пр
аст
оры

зж
ар

там
іды

адм
ахв

ала
сяа

діх
.

Ал
е н

аст
упн

ай
ран

іца
й
адб

ыла
ся

мет
ама

рфо
за:

пра
чну

ўш
ыся

, п
ады

шл
а

чам
усь

цід
аа
кна

 іў
пер

шы
ню
за

доў
гі

час
 па

гля
дзе

ла
ў н

еба
, сп

раб
уюч

ы ў
я

віц
ь,д

зеё
н,т

ой
кос

мас
...П

аду
мал

ася
:

“М
ожа

й
сап

раў
ды

Гер
ман

Ал
якс

еев
іч

мае
 ра

цыю
, і

ў н
ас,

звы
чай

ных
 і з

ям

ных
,ёс

ць
пат

аем
ныя

сіл
ы,к

аб
выр

вац


ца
за
меж

ы ш
тод

зён
наг

а ў
спр

ым
анн

я

све
туі

дас
ягн

уць
кос

мас
у?Н

ука
лін

еў

рэа
льн

асц
і,то

хоц
ьу
дум

ках
...М

ожа
гэ

там
ыс

амі
аб
мяж

оўв
аем

сяб
еў
ма

рах
?

➔
 Ст
ар. 7 

Голас  Радзімы
Г а з е т а  з  Б е л а Р у с і

Выданне “Голас Радзім
ы” чытайце н

а п
аРтале zvia

zda.b
y

 Выдаецца з 1955 года l 
 

 

 

 

 

 l
 №

 07(3595) l
 

 

 

 l
 п

ятніц
а, 12 красаВік

а, 2019

Бус лы —
  

вер нуц ца

Стар. 8

ВестКі

НашчалавекуААН

ДыпламатЮ
рыАмбразевіч

аднагалоснаабраны

старшынёйеўрапейскай

эканамічнайкамісііА
АН

Акт
ыві

сты
бе
лар

уск
іх с

упо


лак
зам

ежж
апа

мят
аюц

ь:б
оль

ш

за 1
0 г
адо

ў іш
ла
пра

ца
над

 за

кон
апр

аек
там

 “П
ра

бел
ару

саў


зам
ежж

а”.
Іна

ша
газе

тап
ісал

а

пра
яго

абм
ерк

ава
нне

зу
дзе

лам


вяд
омы

хп
рад

ста
ўні
коў

ды
ясп

а

ры
нак

руг
лым

ста
леў

Мі
ніст

эр

ств
еза

меж
ных

сп
раў

(“К
ара

ніі


кро
на”

—
ГР,

6.06
.201

3).П
рыв

о

дзіл
ася
ме

рка
ван

неЮ
рыя

Ам
б

раз
евіч

а, я
кі т

ады
 ўз

нач
аль

ваў


гал
оўн

ае
ўпр

аўл
енн

е ш
мат

ба

ков
ай
дып

лам
аты

іМ
ЗС

іку
ры

рав
аў

пра
ект

: м
эта
 но

ваг
а з

а

кон
а—

шу
кац

ь то
е,ш

то
ядн

ае

бел
ару

саў
зам

ежж
а.М

ыд
ада

ва

лі:
“М
айц

ен
аў
ваз
е, с

упл
яме

н

нік
і: г

эта
е ў
пра

ўле
нне

 ку
рыр

уе

ў М
ініс

тэр
ств
е п

ыта
нні
 су

пра


цоў
ніц
тва
зд

ыяс
пар

ай”
.

Як
бач

ым
,сп

рав
ыд

ыяс
пар

ы

Юрыю
Ам

бра
зев
ічу

даў
но

зна
ё

мы
я.Ц

япе
рён

пра
цуе

(з2
015

го

да)
Пас

тая
нны

м п
рад

ста
ўні
ком



Бел
ару

сіп
ры
адд

зял
енн

іАА
Нд

ы

інш
ых

між
нар

одн
ых

арг
аніз

ацы


ях
уЖ

эне
ве,

ад
ням

і, в
ыні

кае
 з

пав
еда

мле
ння

прэ
ссл

ужб
ыМ

ЗС

Бел
ару

сі,а
бра

ны
ста
ршы

нёй
Еў



рап
ейс

кай
 эк

ана
міч

най
 ка

міс
іі.

Ды
пла

мат
 ад

 Бе
лар

усі
ўпе

ршы


ню
абр

аны
 на

 па
сад

у к
іраў

ніка


гал
оўн

ага
вык

ана
ўча

га
орг

ана


між
нар

одн
ай

эка
нам

ічн
ай

арг
а

ніза
цыі

сіс
тэм

ыА
АН

.
Іван Іва наў

Каб думкі 

Песняра 

пачуць  

і зразумець

  Стар. 5

Га лі на  

Ва раж біт  

і яе “Сяб ры”

Стар. 6

З Друі ш
лях на Байканур

РоДНыялЮДзі

Сэлфі А
лега Арцем’ева ў космасе

Апош ні пры пы нак —
 Трас ця нец

ПАмяць

Прэзідэнт Беларусі А
ляксандр Лукашэнка і Ф

едэральны канц лер Аў стрыі С
е басць ян Курц 

выступалі ў часе адкрыцця манумента “Масіў ім
ёнаў” у Трасцянцы

Ма ну мент “М
а сіў імёнаў” уста на ві лі ў Трас цян цы пад Мінск ам —

 у па мяць пра больш чым  

10 ты
 сяч аў стрый цаў, што за гі ну лі та

м ад рук на цыс таў у га ды Дру гой су свет най вай ны

БЕЛ
ТА

1

Голас Радзімы  пятніца, 26 красавіка, 2019 

ШтоадбываеццанаБацькаўшчыне:чым

жыве, як развіваецца? Мяркую, найлепш

беларусам замежжа інфармацыю браць,

яккажуць, зпершыхвуснаў. Іштогадовае

Пасланне Прэзідэнта беларускаму народу

іНацыянальнамусходу—якразтойдаку

мент, над якім варта паразважаць. Ён да

ступныў інтэрнэце.Мы звернемувагуна

некаторыямомантызПаслання.

Калі коратка: Прэзідэнт гаварыў пра

тое, як адстаяць незалежнасць і суверэні

тэтБеларусіперадтварамрозныхвыклікаў

і пагроз, якім яму бачыцца развіццё кра

іны,пра выбары,штомаюць адбыцца. “У

пытаннях суверэнітэту й бяспекі ў нашай

знешняй і ўнутранай палітыцы не было й

не будзе месца кампрамісам,— падкрэс

ліўАляксандрЛукашэнка.—Неаднаразова

перажытыдосведпадзелу беларускага на

рода,перакройваннямежаўпрымушаенас

высокацаніцьсённяшняеадзінствайтэры

тарыяльнуюцэласнасць”.Далейёнвыказаў

упэўненасць,штолюбыяспробыпазбавіць

Беларусьсуверэнітэтунатыкнуццананай

магутны народны супраціў, і найперш ад

тых, хто нарадзіўся ў суверэннай і неза

лежнай дзяржаве. Прэзідэнт заклікаў бе

ларусаўканчатковаўсвядоміць сваёнацы

янальнае адзінства: “Захаваць суверэнітэт,

міріспакойнаестваральнаежыццёнасваёй

зямлі—нашсвятыабавязак.Кабвыканаць

гэтую падораную нам лёсам гістарычную

місію, мы павінны канчаткова ўсвядоміць

сваёнацыянальнаеадзінства”.

Пазней кіраўнік дзяржавыпракамента

ваўмагчымасцьувядзенняДнябеларускай

дзяржаўнасцідыяесвяткавання5чэрвеня:

уДзень памяці святой ЕўфрасінніПолац

кай.ПрапановуагучыўстаршыняПастаян

найкамісііпаадукацыі,культурыйнавуцы

ПалатыпрадстаўнікоўІгарМарзалюк.Нам

бачыцца, што, сапраўды, даўно наспела

неабходнасць “паглыбіць” гісторыю Бела

русі, скарыстоўваць у дзяржаўным будаў

ніцтве багатыдосведнашыхвялікіхпапя

рэднікаў:якзчасоўстаражытнагаПолацка,

так іВялікагаКнястваЛітоўскага. Гэтаж

велізарныдухоўнаэнергетычнырэсурс,які

назапашаныўнетрахнашай гісторыі.Ад

прэчвацьягоціаддавацьіншым—прынам

сінеразумна,непагаспадарску.

Розныявыданні, інтэрнэтрэсурсы звяр

таюць увагу, што Прэзідэнт азначыў тры

перадумовы для ўпэўненага руху краіны ў

будучыню: дабрабыт народа, міралюбная

знешняя палітыка, нацыянальная бяспека.

АляксандрЛукашэнкаўчарговыраз, бача

чы непатрэбную палітызацыюмоўных пы

танняў,заявіў:“Унасдзведзяржаўныямо

вы—рускаяібеларуская.Неўкраінская,не

расійская—руская.Уякуюмыдушуўклалі,

людзігінулі,разамзрускімілюдзьміваявалі.

Гэтанашагульнынабытак.Ікаліхтонебудзь

хочастраціцьрозум—ёнстраціцьрускую

мову.Каліхочастраціцьсваёсэрца—тоён

страціць беларускую мову.Што вы хочаце

страціць:розумцісэрца?”.Адказ—відавоч

ны:абедзьвемовыпавінныгарманічнасуіс

навацьіўнашыхрозумах,іўнашыхсэрцах.

ІванЖдановіч

У Му зеі му зыч ных ін стру мен таў,

які Дзміт ры Ро вен скі за сна ваў

у Мін ску 15 га доў та му, ёсць

і тра фей ныя гар мо ні кі, скрып ка,

бан дане он і кан цэр ці на

Сёлетамырасказаліпрамузыкуса

мавукародамзКапыльшчыны(“Дзмітры

Ровенскі,сынсалдата”—ГР,27.02.2019).

Іякдзякуючытрафейнамугармонікуды

бацькусалдатупрыйшоўна ўсёжыццё

ўмузыкугэтынязменныкіраўнікзаслу

жанагааматарскагадзіцячагакалектыву

“Дударыкі”.АнапярэдадніДняПерамо

гі звернемся да музінструментаў з яго

най багатай калекцыі (там іх больш за

300,64назвы),такці інакшзвязаныхз

ягобацькамсалдатам,іншыміветэрана

мівайны.Кабнеблытацца, і знадзеяй

напрацягнезвычайных“біяграфій”му

зінструментаўмыіхпранумаруем.Калі

некамузчытачоўнештаяшчэвядомапра

іх—пішыце,прадоўжымтэму.

Пачнемзгармонікаў.Боённавайне,

як вядома, быў сябрам салдат, верным

памочнікам у барацьбе з ворагам. Чаго

вартыхацяб знакамітыВасілійЦёркін,

літаратурны геройсалдат з гармонікам,

незабыўны вобраз якога стварыў Аляк

сандрТвардоўскі.Цяпер, здаецца, у ра

сійскіх школах паранейшаму ёсць у

праграме яго паэма “Василий Тёркин”.

Цікавабылобдаведацца:цікажуцьтам

вучням настаўнікі літаратуры, што ў

АляксандраТрыфанавіча,якінарадзіўся

наСмаленшчыне,быліпабацькумоцныя

родавыябеларускіякарані?Паэтцудоў

наведаўмовупродкаў(ёсцьмеркаванні,

што дзед ягоны па бацьку быў родам з

Міншчыны,зберагоўБеразіны,паіншых

вестках—зМагілёўшчыны)іпераства

раўвершыбеларускіянарускуюбезпад

радкоўнікаў і нечай дапамогі. А ягоная

дачка, Валянціна Твардоўская, у адным

зінтэрв’юказала:“Беларусьдлямяне—

блізкая, родная краіна, усё там блізкае

мне:мова,звычаі,традыцыі”.Пратоея

плануюзрабіцьасобныартыкул.Боз’я

вападназвай “ВасілійЦёркін” выйшла

далёказамежылітаратурнагатвора.Ска

жам,узаходнебеларускайвёсцыЯцкаў

шчыне,падКлецкам,у60ягадымайго

бадайшто равеснікаВаську Гаспадыні

ча—бойкага,жвавагайжыццярадаснага

хлопчыка—здзяцінствапразваліВася

Цёркін.Прысталамянушка!ВасільІосі

фавічпотымізвязаўжыццёзарміяй—

стаўафіцэрам.Чымнесведчаннемагіч

найсілыпаэтычнагаслова!

1.Пра гармоніквенку “Hohner”,

які прывёз пасля вайны зГерманіі сал

дат Дзмітры Ровенскі, мы ўжо згадалі

ўпапярэднімтэксце.“Бацькана імсам

іграўімяневучыў,—удакладняеДзміт

ры Дзмітравіч.— Звычайная хромка,

толькістройнямецкі:намяхоўразжым

ізжымрозныгукдае”.Нагэтымгармо

нікуДзмітрыРовенскішматіграўудзя

цінстве,юнацтве,дыйцяперчасамбярэ

ўрукі.➔
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Цэ лы 
рос сып 

каш тоў ных 
пяр лінСтар. 8

НА ВІ НА Ў НУ МАР!

У лю бое
на двор’е — сяб ры

Кі тай заў сё ды мо жа раз -

 ліч ваць на пад трым ку

бе ла рус ка га бо ку ў лю бой 

сфе ры. Пра тое заявіў 

Прэ зі дэнт Бе ла ру сі 

Аляк сандр Лу ка шэн ка 

25 кра са ві ка на су стрэ чы 

са Стар шы нёй КНР 

Сі Цзінь пі нем.

У Пекіне праходзіць Другі

форум “Пояс і шлях”, і Аляк

сандрЛукашэнкапрыбыўзра

бочымвізітамуКНР.Надругі

дзень, 25 красавіка, Прэзідэнт

БеларусісустрэўсясаСтаршы

нёйКНРСіЦзіньпінем.

“Сёння ў кантэксце абваст

рэннягандлёвыхсупярэчнасцяў

і нежадання некаторых краін

бачыць Кітай моцным асабліва

відаць, хто з’яўляецца сапраўд

нымсябрам,якпрынятаказаць

уКітаі,улюбоенадвор’е.УБе

ларусініколінебылойнебудзе

сумненняў у правільнасці вы

браных вамі ініцыятыў. Кітай

заўсёдыможаразлічвацьнана

шупадтрымку ў любой сферы,

якімызаўсёдыўпэўненыўпад

трымцы з вашага боку”,— за

пэўніўбеларускілідар.

Аляксандр Лукашэнка пад

крэсліў,шторадысустрэчызСі

Цзіньпінеміпажадаўпаспяхова

га правядзення Другога форуму

“Поясішлях”.“Дзякуючывамгэ

тыфарматстаўкарыснайівельмі

неабходнай пляцоўкай для рэгу

лярныхсустрэчаднадумцаў”,—

сказаўПрэзідэнтБеларусі.

ПаводлематэрыялаўБЕЛТА

Цёплая 

традыцыя 
ў Сібіры  Стар. 5

Бе ла рус кае 
шчас це 

Ру за ны 
Аван есянСтар. 7

І гар мо нік граў тра фей ны...

МУЗЫКА ПЕРАМОГІ

Гэты гармонік прывёз з вайны бацька 

Дзмітрыя Ровенскага

Арыенціры на будучыню

АКТУАЛЬНА

Прэ зі дэнт Бе ла ру сі Аляк сандр Лу ка шэн ка звяр нуў ся са што га до вым 

Па слан нем бе ла рус ка му на ро ду і На цы я наль на му схо ду

БЕ
ЛТА

1

Аляксандр Лукашэнка з кіраўнікамі Парламента

1Голас Радзімы  чацвер, 16 мая, 2019 

Кожнынарод—гэтасупольнаяПамяць
іТрадыцыі.Гэтасупольныклопатпраіхпе
раемнасць,азначыць—іпранашуагуль
ную будучыню. Таму такая вялікая ўвага
надаеццаўБеларусішанаваннютрадыцый,
зберажэннюпамяціпрагістарычныяпадзеі.

Адной са знакавых імпрэзаў у святоч
натужлівы Дзень Перамогі стала трады
цыйная цырымонія на Плошчы Перамо
гі ўМінску. Аляксандр Лукашэнка 9Мая
ўсклаўвянокдаманументаПерамогі.Квет
кіўсклалійтрысыныПрэзідэнта.Уцыры
моніі паўдзельнічалі высокапастаўленыя
чыноўнікі, кіраўнікі замежных дыпмісій,
грамадскіхарганізацый.

Прэзідэнт,якзаўсёдыўтакідзень,звяр
нуўсядасуграмадзянзпрамовай,заклікаў
нас адзіным фронтам змагацца за збера
жэннеміру,боўсучасныхумовахёсцьпа
грозы з боку глабальнага тэрарызму, і не
толькі.Кіраўнікдзяржавыпрытымзгадаў
далёкія суровыя саракавыя, “калі ў шэра
гах беларускага супраціву змагаліся тыся
чы антыфашыстаў з еўрапейскіх дзяржаў:
Польшчы, Чэхіі, Славакіі, Аўстрыі,Фран
цыі, Італіі ды нават Германіі”. Цяпер, ад
нак, у Еўропе такой еднасці няма: “Ідзе
ўзмацненневаеннайпрысутнасцінанашых
межах. Перакрэслена Дамова аб ракетах
сярэдняй і малой далёкасці”. Аляксандр
Лукашэнкаўпэўнены:неабходныканструк
тыўныдыялогзусімікраінамі,“бомір—
гэтажыццё,болюбымір—гэталепш,чым
гадыліхалецця,якіямыперажывалінеад

нойчы”.Імы,зазначыўПрэзідэнт,датакога
дыялогугатовыя.

Кіраўнік дзяржавы называў страшныя
адрасы генацыду беларускага народа: Ха
тынь, Дальва, Азарычы, Шунеўка, Трас
цянец…“ВялікаяПерамога—безумоўная
перамогажыццянадсмерцю.Ібудучыяпа
каленніпавінныведаць,якуюцанузаплаціў
нашнародзаволю.Уімядабра,міруйспра
вядлівасці.Каб такое ніколі не паўтарыла
ся”,—упэўненыАляксандрЛукашэнка.Ён
заклікаў“зберагчыповязьпаміжпакалення
мі”,каб“дзеці,унукі,праўнукіпразлёсыво
інаўпераможцаў—сваіхродныхіблізкіх,
якіяадстаялімірісвабоду—сябеўсвядомі
лічасткаювялікайгісторыіроднайкраіны,
адчулібольвелізарныхстрат,ацанілі
велічподзвігусавецкагасалдата”.

Прэзідэнтнагадаў,штозберагчы
святуюпамяцьпракожнагаўдзель
нікавайныдлянашчадкаў—галоў
ная мэта Усебеларускай акцыі “Бе
ларусьпамятае”.Учасепрамовыён
анансаваўпраект“Уславуагульнай
Перамогі!”. Сутнасць яго такая. Ва
ўсіхраёнахБеларусі змесцаўвоін
скіхпахаваняў,месцаўгібеліўгады
вайнымірныхжыхароў будзе ўзята
зямля.Капсулызёй,атаксамаспісы
з імёнамі загінулых9Мая2020 го
да—удзень75годдзяПерамогі—
змесцяць у нішы Храмапомніка ў
гонар Усіх Святых у Мінску. Плануецца,
што ў храмепомніку будзе й музей, дзе
зберагуцьгістарычнуюпамяцьпракожна
га, хто загінуў на вайне.Да праекта, мяр
куецца,далучаццайпрымежныятэрыторыі
РасіідыУкраіны.

І ў тойжа дзень настаяльнікУсіхсвяц
кага прыхода, протаіерэй Фёдар Поўны ў
размове зжурналістамі адзначыў глыбіню
й маштабнасць новага праекта “У славу
агульнайПерамогі!”.Надумкусвятара,Бе

ларусьзаўсёдывызначаласяміралюбствам,
яна традыцыйна мае паяднальны пачатак.
І рэалізуючы такі праект, перакананыФё
дарПоўны,мызноўпакажамнавакольнаму
свету, хтомыёсць—непахваляючыся, а
згоднасцю,зусведамленнемсябеякнаро
да,якнацыі.Святартаксамазвярнуўувагу,
што9Мая—аднознямногіхсвятаў,якое
паядноўваеўвесьбеларускінарод.

КаліПрэзідэнтпасляўрачыстайцыры
моніі на Плошчы Перамогі традыцыйна
гутарыўзжурналістамі,уягозапыталі:як
жа,наягодумку,зберагчыжывуюпамяць
пратрагічныя,алеразамзтымігераічныя
падзеісаракавыхгадоўмінулагастагоддзя
ўсэрцахюныхграмадзян?Адказваючына
пытанне, Аляксандр Лукашэнка ўдаклад
ніў:“Намтрэбадумацьпратое,якзбераг
чыгалоўнае,шторобіцьнаслюдзьмі.Што
арыентаванаўбудучыню.Ігэта,натураль
на,адзінзсімвалаўнашых—ДзеньПера
могі”.Ённагадаў,штотамуспрыяеўтым
ліку акцыя“Беларусьпамятае”.Ды, вядо
маж,акцыяўсёнезахавае:“Трэбакожны
дзеньдзенебудзьштонебудзьрабіць— і
паказвацьгэтадзецям.Алепшзаўсё,ігэта
галоўнае,кабдзецісамірабілі.Годдвата
мубыломаёдаручэнне:кабдзеці,школьні
кізанялісяпомнікамізагінулым.Аўнасжа
іхтысячы.Імыдакожнагапомнікапрый
шлі.Дзеціпрыйшлідысваімірукамііхдоб
раўпарадкавалі.Япадарозе,пад’язджаючы
дазагараднайрэзідэнцыі,бачутыяпомнікі,
яныпрыведзеныў ідэальныпарадак.Гэта
зрабілідзеці.Значыць,будуцьпамятаць”.

Праблема яшчэ, прадоўжыў Прэзідэнт,
іўтым,што“часамдзеці зпадачынекато
рыхдарослыхлічаць,нібытагэта—ненаша
Перамога.Штомыледзьнеагрэсарамібылі.
Тоезнаходзіцьводгукіўсэрцах,хайасобных,

аленашыхдзяцей.Гэтадрэнна.Значыць,каб
захавацьпамяць,намтрэбасамімнезабыц
ца—інавучыцьгэтамусваіхдзяцей”.

Гэта—нашаПерамога,ігэта,надумку
Прэзідэнта,“здабытакнетолькітыхлюдзей,
хтоперамог.Яны,вядомаж,галоўныя.Гэта
яныпрынеслінамПерамогу.Алегэтанаша
годнасць,нашздабытак.Гэтайсігналтаго,
штомы—нашчадкітых,хтоўмееперама
гаць”.

Іван Жда но віч

Голас  Радзімы
Г а з е т а  з  Б е л а Р у с і

Выданне “Голас Радзімы” чытайце на паРтале zviazda.by
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Ра дасць  
і боль  

“Пра ры ву” 
Стар.  4

НавіНаўНумар

Свяці,
алімпійскіагонь!
Факелэстафеты“Полымя
міру”асвячаешляхі-дарогі
ізнакавыямесцы
Бацькаўшчыны

Эстафета агню ІІ Еўрапей
скіх гульняў “Полымя міру”,
якаястартавалаўРыме(Італія)
3мая,прайшлапатэрыторыях
Славакіі,Славеніі,Венгрыі,Аў
стрыі,Чэхіі,Польшчы.Удзель
нікіэстафеты,несучыалімпій
скі агонь, наведалі славутыя
месцы тых краін. Алімпійскі

агоньбыўпаднятый
на гаруМанблан,

самую высо
кую ў Заход
няйЕўропе.
12 мая за

вяршыўся за
межны этап
шляху —

“Полымя мі
ру” прыбыло ў

Беларусь. Яго сустракалі на
беларускапольскай мяжы ў
міжнародным пункце пропус
ку“Варшаўскімост”.Першым
беларускім горадам на шляху
полымя стаў Брэст. Факела
носцы,агэтабылівядомыябе
ларусы,утымлікуўраджэнцы
Брэсцкай вобласці, пранеслі
алімпійскіагоньІІЕўрапейскіх
гульняў па вуліцах абласнога
цэнтра.ПабываўёнуМемары
яльным комплексе “Брэсцкая
крэпасцьгерой”, быў спушча
нынавадуБрэсцкагавяслярна
гаканала.Наперадзеягочакалі
яшчэпяцьгарадоўБрэстчыны:
Камянец, Пінск, Мікашэвічы,
БаранавічыйКосава.

УКамянецкімраёне14мая
“Полымяміру”даставілідаКа
мянецкай вежы, свяціла яно і
ў знакамітай Белавежскай пу
шчы.Сярод знакавыхдлявоб
ласці месцаў, якія наведвае
полымя — Музейсядзіба Та
дэвуша Касцюшкі й палацава
паркавыансамбльуКосавеІва
цэвіцкагараёна.УМікашэвічах
ягоспусцяцьукар’ерРэспублі
канскагаўнітарнагавытворчага
прадпрыемства“Граніт”.

Гэтымі днямі факел муль
тыспартыўнага форума будзе
гасцяваць ва ўсіх абласцяхБе
ларусі:пашэсцьдзёнукожнай.
18мая“Полымяміру”асвеціць
гарады Гродзеншчыны, потым
будзе Віцебшчына, Магілёў
шчына, Гомельшчына, Мін
шчына. У Мінску яго сустрэ
нуць17чэрвеня.А21чэрвеня
алімпійскі агонь урачыста за
паляцьнаНацыянальнымалім
пійскім стадыёне “Дынама” ў
часадкрыццягульняў.

Ві та Зорына

Кас ма наўт 
і “На ра чан ская  

зор ка”
  Стар. 2

На 
вы ста ве — 

як на 
кір ма шы

Стар. 3

Па мя таць. І дзя цей на ву чаць.
СветаПогляд
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Бе ла русь шы ро ка свят ка ва ла чар го вую, 74-ю га да ві ну Пе ра мо гі ў Вя лі кай Ай чын най вай не. У ча се 
ўра чыс тай цы ры мо ніі Прэ зі дэнт Аляк сандр Лу ка шэн ка анан са ваў пра ект  “У сла ву агуль най Пе ра мо гі!”
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Прэзідэнт Беларусі Аляксандр Лукашэнка ўсклаў вянок да манумента Перамогі  
ў Мінску. Кветкі да манумента ўсклалі таксама сыны кіраўніка дзяржавы

Храм Усіх Святых у Мінску 
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6	 在中国首都讨论了全球
问题
在北京，白罗斯总统参加了第二
届“一带一路”国际合作论坛

36

18	新体育女王
参加在明斯克举行的欧洲运动
会的运动员团队最终组成已经
确定

32	白罗斯的生活节奏留给
我们的印象
在我们国家旅行的中国媒体记
者们，他们努力观察后发现了
一些令他们惊讶的事。

42	再续辉煌
《白罗斯》杂志期刊是以向世
界介绍我们的国家--白罗斯为目
的，今年，是自1944年复刊以
来，持续出版的第75周年。记
者招待会在新闻中心举行，邀
请了出版界的朋友们以及该杂
志社的主要成员。

52	我们相遇了，我们	
笑了，我们哭了.....
瓦伦蒂娜·埃尔内科夫是一位
戏剧导演，她通过演出她前几
年的表演来庆祝自己的周年纪
念日。这个项目在马克西姆·
高尔基国家学术戏剧剧院的舞
台上演出了一周。最后，以劳
拉·坎宁安的戏剧《女子婚前
单身派对》首演作为结束。

10

白俄罗斯主权史上最重要的事件

了解一下！
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在2019年5月9日反法西斯胜利

日74周年纪念日，	

白罗斯共和国总统亚历山大·	

卢卡申科献上纪念花环。	

亲爱的老兵！ 
亲爱的同胞们，外宾！ 
今天我们共同庆祝一个伟大
的节日——胜利日。第八个
十年来，白罗斯人民之所以
在和平的天空下生活和工
作。有机会呼吸自由，养育
孩子，享受每一天。是因为
我们的父亲、祖父和曾祖父
的奉献。 
今天，我们要赞扬这些勇敢
的战士、英勇的游击队和地
下组织、付出巨大努力的后
方劳动人民。 
正是在白俄罗斯，苏联士兵
打破了德国第三帝国不可战
胜的神话。这些勇士为祖国
而战。他们牺牲并埋藏在明
斯克，在第聂伯河和桦树的
海岸上，他们组成的每一道
防线都是一座布列斯特要塞。 
每个白罗斯家庭都面临灾
难。有三分之二的平民在战
争中死亡或失踪。全世界都
知道在白罗斯地区所发生的
种族灭绝暴行: 在卡廷惨、达
尔瓦、奥萨里奇、舒内卡、
特拉斯基尼滋……发生悲剧
的地方不计其数。 
一些战争儿童的命运就此改
变。今天，这些老人是侵略
者暴行活生生的见证者。他
们亲眼所见自己的亲人死在
敌人的屠刀之下。 战后他们
在饥饿和寒冷中成长，与大
人们一起重建家园。 
儿童集中营是悲惨战争中最
黑暗的一页。 成千上万的孩
子进到那里，只有少数能从
那里走出。今天任何新纳粹
的支持者和德国党卫军余孽
都应该来到白罗斯，看看红
岸集中营。看看那毁灭孩子
们未来的地方。 

白罗斯的	
永恒铭记
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这伟大的胜利是用生与死换
来的无条件胜利。子孙后代
应该知道我们的人民为自由
付出了什么代价。他们是为
了正义、为了和平。这样的
事不能重演。 
我们哀悼战争的受害者——
妇女、老人和儿童。他们遭
受了人间苦难。这是永恒的
记忆，那对生的渴望。让我
们向那些为国牺牲，死于痛
楚，死于集中营和饥饿的人!
让我们向那些没有熬过战争
的人，默哀一分钟。 
（默哀时间） 
时间是无情的，那些并肩作
战伟大的卫国老兵，支持、
保护前线和后方的工人正在
越来越多的离我们远去。我
们应该使他们过上幸福生活。 
你们这些光荣的老兵，像往
常一样，我希望你们不要离
我们远去!今天你们为你的

孩子和孙子感到骄傲。这一
代军人有着必胜的传统。这
伟大胜利教会我们，和平需
要为之奋斗。特别是现在，
和平受到全球恐怖主义的威
胁，这是全球的问题。世界
团结起来，人类团结起来。
欧洲很多国家，波兰、捷
克、斯洛伐克、奥地利、法
国、意大利甚至德国等，都
有数千名反法西斯盟友在白
罗斯抵抗运动中作战。 
不幸的是，欧洲目前并不团
结。我们在边境上增加了更
多的军事存在。还有那快要
撕毁中程和短程导弹条约。 
但我们相信有所有国家都必
须进行建设性沟通。因为和
平就是生命。因为现在的世
界比我们所经历的任何时刻
都要好。我们已经准备好了
面对。 
亲爱的朋友!

发生在1941年夏天的事是我
们国家历史的分水岭。因她
写成千上万本书，拍了数百
部电影。但是还有很多不为
所知的。最重要的是，那些
人们命运——失踪的战士，
游击队员，在盖世太保的地
牢里被折磨的地下组织成
员，沦陷区的囚犯，不知何
时何地死去。目前尚不知道
他们现在身在何处何地。 
我们要为子孙后代保留每一
个参战者的神圣记忆，白罗
斯永远铭记。这是一个面向
未来方式，一个真正不朽使
命!
无论如何，我们需要保持与
先烈的联系。 
他们的子孙后代和他们命运
紧密相连。他们为了亲人，
朋友，而捍卫和平和自由。
我们应该承认他们是我们伟
大历史的一部分，他们是不
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可替代的，他们的离去使我
们万分悲伤，让我们永远铭
记这些苏联士兵的壮举。 
尤里·扎尔科夫斯基的照
片——-为了纪念人民的功
绩，庆祝胜利的喜悦 
可怕的战争烧毁了白罗斯，
俄罗斯和乌克兰边境地区，
地上沾满了苏联士兵的鲜
血。2020年5月9日是胜利日
75周年纪念日，这些圣地和
死者名单将被放置在明斯
克圣徒纪念碑的壁龛中。 
只有这样，我们才能让子孙
后代铭记每位战士的名字，
并延续他们的精神遗产，使
之成为我们国家遗传密码的
一部分。亲爱的同胞们! 在这
神圣的日子里，我祝愿你们
健康、幸福，最重要的是，
头顶上有和平的天空！节日
快乐！
胜利日快乐，亲爱的朋友们！ 
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在中国首都讨论了全球问题
在北京，白罗斯总统参加了第二届“一带一路”国际合作论坛

中
国作为这
次大型活
动的组织
者，由于
共同努力
的有效协
调，将其
理 念 定

义为全球性和宽容性的质
量增长。来自150个国家的
5000多名嘉宾和90个国际
组织的代表聚集在中国首
都。这些平台总是提供国家
领导人之间双边接触的可能
性。亚历山大·卢卡申科在
北京停留的工作计划始于此

类会议。他与中国国家主席
习近平，副主席王岐山和乌
兹别克斯坦总统沙夫卡特·
米尔齐耶夫举行了会谈。在
与中国国家元首会晤时，白
罗斯总统保证，中华人民共
和国在任何领域都可以得到
白罗斯的支持，他的发言如
下：
今天，在贸易矛盾加剧和一
些国家不愿意看到中国强势
的背景下，谁是真正的朋友
显得特别明显，正如我们在
中国所说的全天候。白罗斯
毫无疑问，永远不曾也永远
不会反对中国倡议的正确

性。中国始终可以信赖我们
在任何领域的支持，因为我
们始终对你们充满信心。
亚历山大·卢卡申科衷心祝
愿习近平第二届一带一路国
际合作论坛能够成功举办。
据他介绍，正是由于中国领
导人的努力，这项倡议已成
为志同道合的人定期会议的
有益和极其必要的平台。白
罗斯总统为中华人民共和国
主席和全体中国人民的重要
纪念日表示祝贺。去年，中
国庆祝改革开放40周年。
目前的庆祝活动是在新中国
成立70周年之际举办的。
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亚历山大·卢卡申科向中华
人民共和国主席表示：“在
这些政治和经济方面你们取
得了成功，你们在现代不可
预测的世界中保证了党的道
路稳定和中华人民共和国发
展。”
总统强调了近来双边合作取
得的巨大成就。去年，贸易
额接近45亿美元。中国正越
来越多地开放白罗斯产品进
入其市场。今年仅农业工业
综合体和食品的供应量就增
加了近5倍。而乳制品增加了
9倍。而这还不是极限。
白罗斯农业和食品部长阿纳
托利·科霍科在北京告诉记
者，在与中国市场监管局和
中国海关总署的同事谈判
后，决定允许另外三家白罗
斯制造商在中国销售产品。
“我们在干乳的供应方面取
得了进展。总的来说，发展
中国市场是建设性的。54家
白罗斯乳制品企业和两家肉
类加工厂的供应可能性已经
开放。伟大的中国人已经尝
试我们的产品，评价它们的
质量。我认为我们将多次增
加食物供应”，部长说。
然而，白罗斯与中国的联
合项目和举措其实更加的彻
底和资本密集。习近平在与
亚历山大·卢卡申科会晤时
指出，自“一带一路”倡议
启动六年来，联合执行的合
作取得了圆满成功。白罗斯
已成为该计划的关键支点之
一：
“巨石”工业园已成为我们
合作的典范项目之一” ，中
华人民共和国国家主席深信
不疑。
习近平谈到北京与明斯克愿
意在“一带一路”的背景下
进一步发展合作机会，以扩
大和深化双边关系，造福白
俄罗斯和中国人民。中国领
导人还注意到，白罗斯在国
家建设方面取得的巨大成

功和经济发展方面取得的进
步。
在国家元首会议即将结束
时，签署了关于发展双边合
作的文件。特别是关于乘客
和货物国际公路运输的政府
间协定以及区域合作与发展
论坛在“一带一路”倡议框
架内的概念。总的来说，在
这次工作访问之后，将签署
20多份双边文件。
两国领导人之间的沟通以象
征性的方式结束。北京决定
给明斯克两件非常可靠的礼
物 - 国家足球场和举办国
际标准比赛的游泳池。这些
建筑的沙盘习近平给亚历山
大·卢卡申科做了介绍。习
近平亲自为亚历山大·卢卡
申科赠送了精美的蓝白瓷器
花瓶。白罗斯总统向中国同
事们赠送了几本书。白罗斯
语的谚语翻译成中文，4本
中国诗人的书翻译成白罗斯
语。中国领导人对于白罗斯
总统赠送的关于故乡的照片
特别感动，那是中国人民共
和国未来的主席曾居住的地
方。
“对我来说这是一个重要的
地方，我在那里得到了很好
的强化。非常好的礼物！”
，习近平指出，他在距离村
庄的这些地方方圆一百公里
曾经居住过，王岐山副主席
也住过。
此外，根据白罗斯传统，习
近平还赠送了一篮子白俄罗
斯产品，这些产品已经深受
习近平和中国人民所熟知和
喜爱。
在与习近平的会晤后，亚历山
大·卢卡申科与副主席王岐山
举行了会谈。中方表示，白罗
斯和中国领导人之间建立了“
铁哥们”关系。同时做了一个
重要的注解：
我们的关系永远不会生锈。
亚历山大·卢卡申科感谢王
岐山的讲话，并指出他此前

与习近平的会面更具协议
性。在这些日子里，中华人
民共和国主席仍然非常忙于
与外国领导人接触。尽管如
此，白罗斯总统指出，在访
问中国期间，不仅可以确定
双边合作的主要方向，而且
还可以签署重要的洲际文
件。
文件的清单是这样的。技术
和经济援助协议；白罗斯国
家海关委员会与中华人民共
和国中央海关总署之间相互
承认白俄罗斯经授权经营者
和中华人民共和国企业管理
方案。谅解备忘录由白罗斯
国家标准化委员会和国家中
国市场监管局在标准化、合
格评定、计量和认证领域签
署。合作协议由白罗斯卫生
部和中国国家医疗保健总局
签订。白罗斯国家海关委员
会与中国海关总署签署了一
份谅解备忘录，以加强在跨
欧亚铁路集装箱运输框架内
加快海关业务合作的伙伴关
系。白罗斯农业和食品部与
中国海关总署签署了关于向
中国供应饲料乳制品和卫生
要求议定书。
亚历山大·卢卡申科的另
一次峰会在与乌兹别克斯
坦总统沙夫卡特·米尔齐
亚耶夫的首脑会议期间举
行。在与乌兹别克斯坦总
统对话期间，白罗斯总统
指出，我国准备与乌兹别
克斯坦共享技术，以便在
那里建立现代工业。与此
同时，白罗斯总统表示，
明斯克与塔什干之间双边
协定的执行取得成功。
沙夫卡特·米尔齐亚耶夫指
出，去年白罗斯总统对乌兹
别克斯坦的访问极大地推动
了两国关系的发展。白罗斯
和乌兹别克斯坦经济互补，
因此商业利益有许多重合
点。

瓦西里·季霍米罗夫
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第
第二届欧洲运动会的开幕式
将于6月21日在明斯克迪纳摩
体育场举行，不久前，这似
乎是一个相当遥远的未来。
但时间过得很快，现在白罗
斯历史上最大规模的体育赛
事的气息贯穿于一切：人们
激动的心情，运动员的兴
奋，以及为了体育设施和城
市外观而提供的服务。明斯
克生活在客人的期待和对大
型体育赛事的期待中。但他
们都准备好了吗？我们的运
动员会得到什么结果呢？在
亚历山大·卢卡申科的参与
下，在奥委会执行委员会会
议上提出了这些问题。
总统在开幕致辞中谈到了欧
运会的主要观点：
“第二届欧洲运动会无疑将
成为白罗斯主权历史上最重
要的社会政治事件。我们将
被国际社会集中关注。我们
的任务不仅仅是将欧运会保
持在最高水平。我们必须再
次表明，我们在我们的土地
上创造了舒适的，最重要的
是人们生活和自我实现的安
全条件。”
亚历山大·卢卡申科引起
执行委员会成员的注意，

在 第 二 届 欧 洲 运 动 会 开
始之前，这个观点没有动
摇。这就是为什么将它置
于最高层面的重要性。总
统在发言时说：
 “我们同意定期在国家奥
林匹克委员会现场开会，
讨论国家最重要的问题。国
家奥委会在体育和体育系统
中占有特殊的地位。他工作
中最重要的领域是与政府机
构和地方当局密切合作，协
调国家体育联合会的活动，
发展奥林匹克运动。重要的
是，国家奥委会能够成为运
动员、教练、我们未来的冠
军和年轻一代的吸引力中
心。这也是他们的家。”
总统再次提醒说，所有必要
的财政资源都用于筹备欧运
会，并组建了委员会，由总
理谢尔盖·鲁马斯领导：
“体育设施，电信，公路
网，客运，运动员村，一切
都必须符合最高标准。按照
我的报告，问题会立即得到
解决。所涉及的基础设施的
现代化正在按计划进行。与
此同时，我想更详细地讨论
这个问题，以便在欧运会之
前不再出现问题。我们需要

对准备工作进行深入而全面
的分析。”
讨论的主题包括营养问题，
志愿者的工作，官员和运动
员的安置，学生城。体育和
旅游部长谢尔盖·科瓦尔丘
克亲自监督了第二届欧洲运
动会的准备工作。
顺便说一句，这对于喜欢新
闻的人来说是个好消息。比
赛期间，酒店价格不会上
涨。明斯克不是基辅，不
会在冠军联赛决赛之前增加
生活成本。主办方谨慎地与
所有大型酒店签订了相关协
议。总理谢尔盖·鲁马斯保
证：
当然，政府将监督所有签署
方对该协议的执行情况。
在奥委会执行委员会会议上
概述的另一个重点是最大限
度地利用白罗斯本地的资
源。指的是食品、材料、
库存……为了让筹备欧洲运
动会的资金仍留在自己的国
家。至于总成本，它们是在
最初批准的估计框架内。此
外，有人认为已经超出了吸
引白罗斯赞助商的计划。
“私立公司也已经积极地开
始为第二届欧运会宣传他们

白罗斯主权史	
上最重要的事件

奥委会执行委员会会议主席谈论了白罗斯第二届欧洲运动会的准备程度
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的产品”，谢尔盖·鲁马斯
解释说。
至于外国赞助商，总理遗憾
地指出，欧洲奥林匹克委员
会没有成功地完成他们的任
务，没有吸引到任何外国赞
助商：
“但我们会向那些也被奥运
会理事会吸引的外部赞助商
补偿这一点。当然，我们不
会达到计划的数字（吸引外
部赞助的资金）。如果欧洲
奥委会在两年内委托我们完
成这项工作，那么当然，我
们可以吸引外部赞助商参加
如此大规模的体育赛事。”
我们的运动员在本土得到了
很大的支持，我们的运动员
根本没有权利丢脸。亚历山
大·卢卡申科指出，欧运会
取得奖牌数量的计划并未公
开表达，但任务具体如下：
 “不得低于巴库欧运会！
我们在自己家里，在我们的
竞技场上竞争。当然，还有
整个白罗斯人民的支持。因
此，我们无权在这届运动
会上表现不好。我希望将此

要求交给运动员和教练。让
他们制定战斗计划并争取胜
利。我们可以做到这一点。
最后一次举重欧洲冠军已经
表明，我们已准备好与世界
大国们平起平坐。”
执行委员会也在进行人员改
组。维克多·卢卡申科将成
为国家奥委会的第一任副主
席。他的候选资格是执行委
员会成员提出的，并得到他
们的一致支持。我们注意到
维克多·亚历山德罗维奇将
暂时履行新的职责，而奥委
会第一副主席的职位对他来
说将是一项社会责任 - 他和
以前一样，仍然是总统国家
安全的助手。未来，奥运会
必须解决有关候选人获得国
家奥委会第一副主席职位的
问题。维克多·卢卡申科作
为代理，国际合作和主要体
育论坛的准备问题首先得到
保障：第二届欧洲运动会和
将于9月举行的欧美田径比
赛。他将与体育和旅游部部
长以及负责体育运动的副主
任密切合作，从事这项工作。

体育和旅游部长谢尔盖·
科 瓦 尔 丘 克 告 诉 记 者 ，
奥运会会议的日期尚未确
定，但他表示，这次活动
将在欧洲运动会和欧美田
径比赛之后举行：
“我认为，接近冬季的时
候，经过各种锦标赛，所有
联合会都必须有尊严地完成
这一年的任务。”
在回答关于取得奖牌数量
的问题时，部长指出，在
即将于6月举行的多项体育
论坛上的体育项目中，白
罗斯运动员将取得很好的
成绩：
“我可以说，在201 7年，
我们欧洲锦标赛上共获得51
枚奖牌，2018年获得50枚
奖牌。白罗斯运动员在第二
届欧洲运动会上制定了雄心
勃勃的目标。从主场比赛，
每个人都在等待运动员的良
好表现。现在每个人都在为
即将开始的最后阶段进行准
备工作。”

谢尔盖·卡纳什茨，
德米特里·温皮罗维奇。
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运动员将住在学生城
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我们提醒读者，根据2016年
10月21日在明斯克举行的欧
洲奥林匹克委员会（EOC）第
45次会议的投票结果，白罗
斯赢得了第二届欧洲运动会
的举办权。

很快，通过与 EOC相关的委
员会密切合作，成立了组委
会，为筹备体育赛事制定了
计划。当时的媒体，特别是
贝尔塔（2016年10月21日）
报道：白罗斯准备在2019年
举行第二届欧洲运动会，白
罗斯总统、国家奥委会主席
亚历山大·卢卡申卡在第45
届欧洲奥林匹克委员会大会
会议上发表声明。国家元首
强调，这些大型国际比赛的
重点是诚意，为运动员和粉
丝创造舒适的条件。
“我们需要让运动员感觉完
美，展示或努力展现最高
成绩，让粉丝们觉得这是一
个假期，所以这些比赛不仅
让所有人团结在东道国，而
且团结在整个世界。”他向
观众致辞：“白罗斯将尽一
切努力确保比赛的公正、真
诚，并且您不会后悔自己决

定来到白罗斯举办的欧洲奥
林匹克运动会。”

这就是亚内兹·康洽宁在2016年
作为该体育组织的代理主席来
到明斯克参加第45届欧洲奥林
匹克委员会（EOC）大会时所说
的话。白罗斯积极参与，获得
了第二届欧洲运动会举办权。

2017年11月底，这位欧洲最具
影响力的体育官员当选为委员
会主席，并以新的身份首次访
问白罗斯。我与白罗斯总统、
国家奥林匹克委员会主席历山
大·卢卡申科，以及白罗斯国
家总理、国家欧洲运动会组委
会主席安德烈·科比亚科夫进
行了会谈，我对欧洲运动会的
准备情况感到非常高兴。
毫无疑问。白罗斯总统亚历山
大·卢卡申科在会上明确表
示，白罗斯能够并且已经准备
好在非常高的水平上举办欧洲
运动会。我重申，EOK并没有看
到欧洲运动会的严重问题。
欧洲运动会组织工作没有任何
小事。如果有任何缺点，那么
假期就不会那么明亮。我立即
注意到需要做很多工作。

EOK对白罗斯在准备期间的步伐
感到高兴。我们按计划进行。
当然，不是没有问题，但它们
不是那么严重，在工作中能够
得到解决。我们组委会有一支
非常优秀的团队。专业人员在
欧洲基金会理事会工作。EOK与
2019年第二届欧洲运动会主任
卡杜林有充分的相互了解，我
们还与NOC的第一副主席安德
烈·阿斯塔什维奇密切合作。
在巴库举行的第一届欧洲运动
会上做了大量的准备工作。明
斯克的情况有所不同。这里
已经举办过许多国际体育赛
事：2014年世界冰球锦标赛，
各种体育世界杯，欧洲锦标
赛。这种体验非常宝贵，有助
于组织这样一个重大活动。在
欧洲运动会的组织中，你可以
根据计划控制一切，因此EOK
没有严重的抱怨。
在旧世界，体育运动有着严肃
的传统。在EOK中不止一次强
调，欧洲运动员在最大的比赛
中赢得了大部分奖牌。体育在
人群中的普及程度只会越来越
高，所以我毫不怀疑：明斯克
的欧洲运动会对粉丝和运动员
都很有意义。

已经准备好！
来自50个参赛国家的超过4000多名运动员将参加15
个大项，200个小项，以及2020年东京奥运会入场券
的争夺，1000多名记者和200多台电视摄像机将来到
第二届欧洲运动会。准备工作正在全面展开，离运

动会开赛日越来越近了。
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我认为该法案（体育迷）将成
千上万。对于您的国家来说，
这是展示您旅游潜力的绝佳机
会。白罗斯人在欧洲的酒店业
已经广为人知。
其中八项运动的比赛将有机会
获得2020年东京奥运会入场券。
运动员有机会来明斯克并达到
奥运标准。我相信在2019年白罗
斯会有很多顶级运动员，对他
们来说，这也是一个在奥运会
前一年测试自己能力的机会。
我们希望在欧洲运动会上代表
世界最高水平。欧洲田径协会
也对此感兴趣。并且已经开发
出一种特殊形式的团队比赛，
将于2019年首次在明斯克进行
测试。我认为田径比赛将是愉
快的，并将成为欧洲运动会中
最引人注目的比赛之一。
我们国家的历史（斯洛文尼
亚）设想了一场斗争：为了
土地、独立。这些品质是生活
在斯洛文尼亚的人所固有的。
渴望在我们的血液中战斗和竞
争。我们专注于教育，文化，
当然还有体育的发展。这就是
为什么斯洛文尼亚的足球，手
球，篮球和排球比其他更大的
国家往往更好的原因。（摘自
2017年12月12日白通社记者安
德烈·诺维科夫的采访）。

我还很清楚地记得2019年欧洲
运动会第二期基金会主任卡杜
林的欢迎致辞，他在开赛前100
天说道：

2019年世界体育日历中最雄心
勃勃的事件之一 - 第二届欧洲
运动会 – 距离其开始还剩下
100天。该项目是真正的国家性
项目，因为即将到来的规模将
是白罗斯现代史上最大的。
第二届欧洲运动会 - 15项运
动、10天比赛，期间将颁发200
套奖牌。50个欧洲国家，超过
4,000名运动员，1000多名经过
认证的记者和200多台用于组
织国际广播的电视摄像机。因

此，体育场馆的广播总量将超
过500小时。世界各地的8000
多名志愿者将为实施欧洲运动
会这样的项目做出宝贵贡献，
同时有超过24000人表达了参
与志愿者团队的愿望。当然，
奥运会上有成千上万的外宾来
到明斯克，不仅可以享受体育
活动，还可以享受论坛文化节
目，了解我们的国家或者重新
发现新事物。
但更重要的是，第二届欧洲运
动会是每个白罗斯人都有机会
参加的。这是一个讲述我们的
国家的机会，不仅是对欧洲，
而且是对整个世界，因为这个
星球上的数百万粉丝将会饶有
兴趣地观看2019年6月明斯克将
要展开的战斗。
今天，我们正在进入多运动论
坛的新阶段。来自各行各业的
数百名专业人士已经为筹备运
动会做了大量工作。重要的
是，这个项目不会在没有留下
重大的有形和无形遗产的情况
下结束：道路网络和交通网络
将实现现代化，机车车辆将得
到更新，体育和城市基础设施

将得到改善，紧急医疗服务系
统将得到改善，员工将得到改
善。各级政府可以进一步用于
实施其他大型项目。我们计划
吸引公众注意为残疾人创造无
障碍环境，发展白罗斯的志愿
者运动，以及环境问题，促进
体育和健康的生活方式。我们
有能力让这个时间获得真正辉
煌的胜利，这不仅是为了我们
国家的众多运动员，也是为了
每一位居民。

我们将奥运会的复兴归功于法
国爱好者，一位伟大的体育迷
皮埃尔·德·顾拜旦，感谢国
际奥委会（IOC）于1894年6月23
日成立。这个组织至今仍是奥
林匹克运动的最高管理机构。
皮埃尔·德·顾拜旦男爵也建
立了现代奥林匹克主义原则。

奥林匹克主义是一种生活哲
学，在一个平衡的整体中提升
和团结身体，意志和思想的尊
严。奥林匹克运动将体育与文
化和教育相结合，力求努力的
乐趣，良好榜样的教育价值和

吉奥尔吉•卡杜林 — “2019年第二届欧洲运动会” 

向欧洲田径协会主席Sven Arne Hansen颁发官方认证的基金会主任

m
IN

sK
20

19
.B

y

11Беларусь. Belarus
2019

2019年欧洲运动会



尊重普遍的基本道德原则的基
础上创造一种生活方式。
奥林匹克主义的目标是为和谐
的人类发展服务的广泛发展，
以促进建立一个关心维护人类
尊严的和平社会。
奥林匹克运动是在国际奥委会
的领导下，在奥林匹克主义价
值观的鼓舞下，为所有个人和
组织开展的集中，有组织，普
遍和持续的活动。该活动涵盖
五大洲。它的巅峰是来自世界
各地的运动员在伟大的体育节 
- 奥运会上的联合。它的符号
是五环。
运动也是一项人权。每个人都
应该能够不受歧视地运动，本
着奥林匹克主义，相互理解，
友谊，团结和公平竞争的精
神。体育的组织，管理应由独
立的体育组织监督。
对一个国家或种族，宗教，政
治性质或基于性别的人的任何
形式的歧视都与奥林匹克运动
不相容。

如你所知，时间具有惊人的能
力：它迅猛地飞行着。因此，
今天我们不再谈论奥林匹克运
动的历史，也不谈论关于它的
哲学，以及关于为欧洲运动会
做准备的计划，而是谈论关于

它们在各个层面的真实实施，
这反映了国家对这个大型体育
论坛的准备程度。

在这里是开始，那一天即将开
始！ 5月3日，在意大利首都
阿帕提斯博物馆举行的庄严仪
式上，点燃了第二届欧洲运动
会的火炬。奥运冠军叶莲娜·
别洛娃，尤利娅·涅世杰林科
和弗拉迪斯拉夫·康恰洛夫，
以及白罗斯体育部长谢尔盖·
科瓦丘克，第二届欧洲运动
会基金会主席吉奥尔吉·卡杜
林和欧洲奥委会主席亚内兹·
康洽宁参加了此次活动。几天
后，由亚历山大·盖德尔斯基
领导的登山者成功登上了欧洲
的最高点 - 勃朗峰！在罗马点
燃“世界火焰”，尽管遭遇了
暴风雪，但是山上勇敢的探险
者不得不面对这个高峰。他们
希望在整个欧洲大陆引发即将
到来的运动会的火力强于天气
条件和环境。白罗斯时间20:00
左右，一群登山者从山顶上下
来。登山者吉尼斯·热特科夫
说：
“天气给我们带来了最大的惊
喜。强风严重影响了我们的进
步。你必须认真对抗。这种阵
风加上疲惫。我失去了一分钟

的注意力 - 我失去了一件装
备。总的来说，我们不得不面
对不同计划的困难。我们已经
很好地探索了这条路线，所以
这里没有任何意外。当我们点
燃顶部的火炬时 - 我们立刻感
受到了欧洲第二届欧运会，我
们国家和我们自己的自豪感。
我不会隐藏，因此也有一种快
乐的感觉 – 之后它可能会有
所缓和。”
下降后，和平之火立即被送到
库马耶市政厅。在那里，市长
stefano mizerokki再次会见了白
罗斯代表团。似乎，如果没有
这么高的社会地位，市长会很
高兴加入我们的登山队，并与
他们一起探险。
尽管天气恶劣，“和平之火”
仍然存活下来。团队可靠地保
护它免受这些困难。在与登山
运动员会面的庄严仪式结束后
不久，火炬再次委托给骑自行
车的人，他们把它带到了接力
路线的新点 - 斯洛文尼亚首都 
- 卢布尔雅那。
但是，“2019年第二届欧洲运
动会”基金会的仪式和文化项
目部门负责人谢尔盖·霍米奇
说：
 “和平之火”接力的第4天结
束了。并高调结束。其中有一
个主要事件。第二届欧洲运动
会的火炬访问了勃朗峰。这非
常令人鼓舞。刚过去没多长时
间，已经举行了两场大型仪
式，给人们带来了快乐。我们
认为，我们的努力并非徒劳。 
“世界火焰” - 伟大的接力。
它强调第二届欧洲运动会的地
位，并允许我国以外的许多人
更好地了解白俄罗斯。
跟随自行车手，董事会的工作
组出发了。前方超过700公里，
在路上超过10小时。
最后，第二届欧洲运动会“和
平之火”的火炬传递抵达白俄
罗斯。会议仪式在国际检查
站“华沙大桥”——白罗斯、
波兰边境举行。大篷车在舞台吉尼斯•热特科夫 —登山家，“和平之火”探险队成员
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完成后抵达白罗斯。在边境举
行了火炬点火仪式，以进一步
追随白罗斯的“和平之火”。
这项任务由女子100米奥运冠军
尤利娅·涅世杰林科完成。布
列斯特是白罗斯第一个被和平
之火访问过的城市。
“点燃火炬的庄严仪式显示，
我国已为第二届欧洲运动会做
好准备。我们已经准备好了基
础设施，最后阶段是运动员的
训练，所有联合会都在朝着这
个方向积极努力。我们的运动
员将在自己家里表演”，副总
理、第二届欧洲运动会国家组
委会副主席为伊戈尔·别特列
什科说道。副总理指出，举办
多项运动论坛是一项严肃的考
试。 “这是展示我们的最佳机
会，需格外努力，以便我们可
以举办更大的活动和比赛”，
他说。
在布列斯特，第二届欧洲运
动会的火炬传递于5月12日至
13日举行。火炬沿着区域中心
的中央街道运送，以便让居民
和客人熟悉这个大型论坛。著
名的白罗斯人，包括布列斯特
州的当地人，扮演火炬手的角
色。接力经历了该州的另外
五个城市。在Kamenets，平斯
科，mikashevichi，巴兰诺维奇
和Kossovo也进行了火炬传递，
并于5月18日将其转移到了格
罗德诺州。 “布列斯特州是
国家的西部大门。我们知道第
二届欧洲运动会的参与者和嘉
宾在白罗斯土地上停留的第一
分钟就应该感受到白罗斯人
的特殊色彩，美丽，热情和开
放。我相信世界之火将激发他
们的灵感。白罗斯运动员取得
过很好的成绩，“布列斯特区
域执行委员会副主席肯纳基·
波尔休科说。回想一下，“和
平之火”接力于5月3日在罗马
开始，将于6月21日结束，欧
运会圣火将在第二届欧洲运动
会 - 国家奥林匹克体育场“
迪纳摩”的中央舞台上庄严地

点亮。总的来说，火炬将通过
8个国家（意大利、斯洛伐克、
斯洛文尼亚、匈牙利、奥地
利、捷克、波兰和白罗斯）的
55个定居点，其长度为7700公
里。450名火炬手，100名志愿
者和10名消防员将参加火炬传
递。

第二届欧洲运动会期间的文
化活动旨在展示白罗斯艺术
品牌。在首都新闻发布会举行
的“欧洲运动会 - 欧洲艺术”
新闻发布会上，白罗斯文化部
国家文化活动和专业艺术部门
的负责人玛利亚·涅斯维塔耶
娃表达了这一观点。

在欧洲第二届奥运会期间举办
的所有文化活动都应展示白罗
斯艺术品牌，无论是文化活
动，艺术展览还是博物馆博览
会，都是专门为多项运动论坛
举办的。玛利亚·涅斯维塔耶
娃表示，任何导致大量游客涌
入白罗斯的重大事件，都会使
其组织者和艺术界成为在全球

趋势框架内展示民族艺术的过
去，现在和未来。
新闻发布会参与者的注意力集
中在第二届欧洲运动会，这不
仅意味着激动人心的开局，
而且也为白罗斯提供展示其
独特性，文化和传统的机会。 
“2019年第二届欧洲运动会理
事会” 基金会与文化部和明斯
克市执行委员会正在准备一项
广泛的计划，包括一些活动。
“第二届欧洲运动会框架内最
重要的文化活动之一是开幕式
和闭幕式” ，负责组织和实施
2019年第二届欧洲运动会董事
会仪式和文化项目文化管理项
目的部门负责人奥尔加·格里
戈里耶娃回忆道。这些仪式的
组织者正在准备白罗斯独有的
明亮表演。运动会的文化节目
也是粉丝区的活动。计划至少
建立10个风扇区：三个位于明
斯克，另外七个位于区域中心
和地区。在首都，他们将位于
粉丝和游客聚集在体育设施周
围的地方，如体育宫，明斯克
竞技场和其洛夫卡竞技场。

火炬点火仪式由女子100米冠军尤利娅•涅斯特林科进行
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该组织的代表指出，在明斯
克正在三个扇区准备一个广
泛的文化和娱乐节目。许
多欧洲国家的大使馆已经确
认他们打算参加粉丝专区计
划。因此，这些国家的文化
日将在这里举行，他们的日
程安排将与粉丝区整个计划
的组织者（国家关注“明斯
克中心”）协调，以避免与
国家文化日重叠，根据既定
传统，也将在上层举行。在
白罗斯首都，每个粉丝区都
有自己的风格：民族的，体
育的，青年的，家庭的。大
量的娱乐和活动与体育活动，
包括体育示范表演，包括在主
程序中。说到6月22日至23日
在上城区的击剑将是一个特别
明亮和令人兴奋的节目。
第一个活动将于6月19日在体
育宫的粉丝区举办。其余的从
欧运会的开幕日起举行 -  6
月21日。文化节目的大部分活
动将于6月30日和5月1日开始
举行。早些时候（从4月底开
始），米哈伊尔·萨维茨基艺
术画廊开设了一个关于古老击
剑主题的展览，该展览将持续
到9月初。

教育机构和文化机构也正在筹
备第二届欧洲运动会的特别项
目。例如，国家当代艺术中
心开发了国际展览 “欧洲运
动会 - 欧洲艺术” 项目的
概念，结合了展览和教育计
划。作为该中心的主任，谢尔
盖·克里希塔波维奇说，该项
目将由白罗斯地区的当代艺术
展启动，以支持欧运会和火炬
传递“和平火焰”。此外，白
罗斯艺术家“卡齐米尔·马列
维奇和21世纪”展览将在明斯
克展开，届时将展示那些推广
优秀大师传统和哲学的人的作
品。在展览会上可以看到大概
是卡基米尔·马列维奇本人的
作品，将由格罗德诺州历史和
考古博物馆提供。
6月6日至6月30日的另一个展
览“体育是高级艺术”将展示
档案和现代照片，海报，雕塑
作品等。它是基于白罗斯国家
电影和照片文件档案馆资料和
电影资料的集合。
在新闻发布会上，宣布了有关
第一届欧洲运动会文化项目的
各类信息。根据白罗斯艺术
家联盟格里戈里主席的说法，
主要任务是提供独特的文化产

品，在即将举行的运动会期间
向客人展示白罗斯。白罗斯设
计师联合会主席德米特里·苏
斯基也参加了关于这一主题的
讨论。

在米哈伊尔·萨维茨基的明斯
克美术馆，2019年第二届欧洲
运动会文化项目的初稿开始运
作。它致力于历史。“欧洲武
术：从火神到火星艺术”展览
在这里开幕。展览项目的工作
时间至2019年9月15日

新闻发布会的时间恰逢展览项
目的启动，主办方表示将在展
览会上展出约200件独特的物
品。其中包括意大利击剑联合
会主席收藏的十五至二十世纪
的武器，手写和旧印刷书籍，
绘画，白罗斯驻布雷西亚罗伯
托戈蒂的名誉领事。
白罗斯，明斯克和第二届欧洲
运动会理事会帮助我们创造历
史。古老的击剑运动，大约四
分之一世纪的时间在明斯克发
现了如此规模的平台。科学
家，研究人员，运动员 - 那些
致力于复兴这种艺术的人，在
这里有机会完成一项伟大的工
作，罗伯托·戈蒂说。
他还提醒说：6月22日和23日，
来自美国，中国和欧洲国家的
160位最佳古老击剑大师将聚
集在明斯克参加一场盛大的比
赛，白罗斯对这一艺术所做的
一切非常值得感谢。
2019年第二届欧洲运动会理事
会副主任阿纳托利·科托夫宣
布即将举行的具有历史意义欧
洲运动会，包括古老击剑运动
文化计划的开始：
第一次活动之前已进行了近
一年的彻底准备。我们很高
兴由罗伯托·戈蒂领导的创
意团队提出通过科学和实践
会议来补充展览项目。显
然，这项倡议正在成为明斯
克市和白罗斯共和国文化生
活中的一件大事。至于展

来自美国，中国和欧洲的160位最佳历史击

剑大师将聚集在明斯克参加一场盛大的比赛

意大利击剑联合会主席，白俄罗斯共和国驻

布雷西亚罗伯托戈蒂的名誉领事
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览，它是真正独一无二的：
明斯克很可能长时间内不接
受这样的财富和古代文物和
现代技术的共生。有必要感
谢该市历史博物馆的工作人
员所投入的意大利价值观转
移工作。我相信很多人会在
工作期间参观展览。最重要
的是，在这里你可以看到精
彩的展品，有些甚至可以参
与其中，同时也可以了解有
关Vulcan锻造中文物诞生的信
息视频。
新闻发布会的参与者看到了
访客可以看到的视频剪辑。
因此，其中一人描述了在香
港大学进行的研究，研究古
老击剑运动和技术。其材料
致力于15世纪的古老锻造，
它现在仍然有效，大学研
究在布雷西亚的相关领域进
行。还展示了在展览中的其
中一件展品。还还有两个专
门研究古老击剑技术结果的
故事。
2019年第二届欧洲运动会基金
会主任吉奥尔吉·卡杜林，白
罗斯外交部副部长叶甫根尼·
舍斯塔科夫，意大利大使馆代
表以及白罗斯四个奥运会冠军
获得者叶莲娜·别洛娃出席了
该项目的隆重开幕式，其中别
洛娃提出了在明斯克欧运会期
间举办历史性（古老）击剑独
特展览和示范表演的想法。

古老击剑项目的组织者为2019
年第二届欧洲运动会基金会，
明斯克市执行委员会，白罗斯
国家保险公司，意大利驻白罗
斯大使馆，白罗斯驻意大利大
使馆，意大利古老击剑联合
会，武术博物馆（意大利）。

第二届欧洲运动会文化项目中
的“白罗斯体育”展览项目在
国家图书馆的墙内展出。
该项目展示了个人体育和国家
整体体育运动形成的各个方
面。它主要是主题展览，展示

了白罗斯运动员在各运动中取
得的成就。
白罗斯长期属于奥运会世界前
二十名最强大的国家之一。该
展览项目将向客人展示纪念
品，其中包括国家比赛的历
史，从苏联人民运动会到世界
和欧洲锦标赛 - 从白罗斯运动
员作为苏联国家队的一部分进
入世界舞台，后来组成白罗斯
国家队。参观者将看到白罗斯
运动员获得高调胜利的证据：
奖杯，奖牌，国内和国际比赛
的获奖证书。
人体模特展示了白罗斯运动的
知名代表：亚历山德拉·格拉
西门，维克多·乌尔骨莫娃，
瓦迪姆·马赫涅夫，纳塔利
娅·麒麟斯卡娅，安德烈·克
拉夫琴科，德米特里·大信斯
基，亚历山大·罗曼科夫，弗
拉基米尔·卡明斯基，阿列克
谢·格里申。
白罗斯国家图书馆馆长罗曼·
木图尔斯基，第二届欧洲运
动会理事会主席2019年格里戈
里·卡杜林，体育和旅游部第
一副部长瓦切斯拉夫·杜尔洛
夫，白罗斯国立体育大学第一
副校长谢尔盖·沙夫邱科参加
了展览项目的介绍。与展览项
目开幕式官员一起的还有白罗

斯空手道冠军安德烈·格里内
维奇。
第二届欧洲运动会在规模和重
要性方面都是白罗斯史无前例
的盛会。这不仅是一项巨大的
荣誉，也是我们国家的巨大挑
战。比赛将在12个宏伟的体育
场举行。但今天是要说明运动
会的另一个组成部分。奥林匹
克运动的基础是身体的改善，
体育教育，人文文化和奥林
匹克价值观的推广，这是普遍
价值观的自然延续。国家图书
馆，白罗斯国家爱乐协会和许
多其他文化机构参与筹备将在
明斯克举行的这一精彩体育赛
事，这是非常令人愉快的。我
相信，他们举办的活动，比如
成功举办第二届欧洲运动会，
将有助于改善我们国家的许多
年轻公民的生活习惯，将他们
将在这个体育盛会之后带到健
身房，吉奥尔吉·卡杜林说。
白罗斯荣幸地举办第二届欧洲
运动会，这是我国人民，运动
员以及积极参与体育运动的人
的荣幸。在历史的短暂时期
内，白罗斯在世界上被认为是
一个强大的体育国家。在本次
展览中，我们展示了许多人都
不知道的展品。其中包括为
纪念白罗斯运动员而设置的奖

Bright Festival体育文化节 - 体育场和观众服务的测试

B
El

tA

15Беларусь. Belarus
2019

2019年欧洲运动会



项，徽章，证书和旗帜，以及
在大型比赛中获得的奖品，徽
章，证书和旗帜。它再一次提
到了白罗斯体育的强大历史基
础，罗曼·莫杜尔斯基指出。
活动的参与者表示相信白罗斯
居民和将参加第二届欧洲运动
会的嘉宾将对此次博览会表示
赞赏。展览的首批参观者是专
业教育和体育机构的学生。为
了纪念即将举行的大型体育赛
事，他们有机会与第二届欧洲
运动会的吉祥物——莱斯克狐
狸合影留念。
展览的组织者是白罗斯国家
图书馆，白罗斯国家奥林匹
克委员会，白罗斯国立体育
大学。
展览项目由几个部分组成。其
中一个是电子资源（“欧洲运
动会2019：15个明亮的口音”
），其链接发布在国家图书馆
的网站上。在“额外时间”回
顾摄影展上，参观者将看到白
罗斯运动员的罕见和鲜为人知
的照片，照片编年史，讲述
1980年奥运会，在明斯克国
家奥林匹克体育场举行的足球
锦标赛。展览将辅以白罗斯艺
术家的画作，描绘白罗斯运动
员和国家图书馆收藏的体育海
报。
作者的艺术镜头，结合白罗斯
体育的主题，可以在维克多·
苏格罗的个人摄影展上看到。
我们为了那些对体育有着
浓厚兴趣的人准备了一本
书《Bright Peramog，Bright 
summer！》。这个书面呼应
了第二届欧洲运动会“Bright 
year, Bright you！”的口号，
翻译过来的意思是“光明的一
年，光明的你！”。本次博览
会将介绍第二届欧洲运动会计
划中的15项运动，其基本规
则，白罗斯的历史和发展，以
及白罗斯国家图书馆藏品中每
项运动的信息展示。
第二届欧洲运动会2019年基金
会，Jet Fest 公司和白罗斯国

立大学在明斯克举办了一场大
型体育和文化节。
该活动在第二届欧洲运动会的
主要舞台 - 国家奥林匹克体
育场迪纳摩举行，并被定位为
多项运动的论坛之一。组织者
想让每个人都能尽可能地享受
这个节日。其主要任务之一是
测试体育竞技场和为观众服务
的能力。
在节日期间，户外运动爱好者
被邀请在白罗斯国立大学体育
联合会和青年组织的数十个互
动场所进行测试。在活动的框
架内进行了青年文化，舞蹈，
以及创意青年项目。比赛，照
相区，休闲区，大师班，美食
广场 - 所有聚集在明亮节日
的人都很享受。2万多名客人
聚集在一起听著名歌手、乐队
的演出。
J:Морс，lyapis-98，Casta和solo 
svetlana loboda成为音乐会节
目的头条新闻。
Bright Festival框架内一个引
人注目的事件是授予阿列克
谢·塔拉“2019年第二届欧
洲运动会的明星大使”荣誉
称号。这位著名的公众人物
和激励人心的教练从董事会
副主任那里领取了相应的证
书。他失去了所有四肢，30
岁后他开始运动，并在短时

间内取得了令人难以置信的
结果。他被授予体育硕士称
号，成为白罗斯全国残奥会
国家游泳队的成员。阿列克
谢·塔拉在欧洲，独联体，
美国，印度等许多国家担任
激励教练，这些活动已经非
常成功。新的运动会明星正
在参与慈善活动，并表达了
对明斯克欧洲运动会组委会
任何活动提供信息支持的愿
望。
白罗斯国立大学的学生志愿者
为Bright Festival联欢节的举行
提供了帮助。第二届欧洲运动
会的赞助商和合作伙伴组织了
互动平台和活动。

关于志愿者，欧洲运动会的特
殊种姓。8000人将参与34个不
同的方向的工作（物流，媒体
合作，医疗，运动员和客人协
助等等）。

正如他们所说，这是在事件的
前线。因此，志愿者们深入研
究了明斯克地图，历史和背景
信息，了解一门外语，并在实
践中学习了急救的基础知识。
白罗斯红十字会明斯克市组织
的讲师帮助他们。
志愿者将帮助第二届欧洲运动
会的游客和粉丝在城市中航
行。它们也将在主要的客运码
头工作。体育场的路径图会在
广告牌上显示，其软件允许应
用程序学习关于城市客运和向
参与者提供运输服务公共汽车
信息。
明斯克第二届欧洲运动会上最
年长，最有经验的志愿者已满
81岁高龄了。2019年第二届欧
洲运动会志愿者工作部负责人
娜杰日达·阿尼索维茨说：“
超过24000人表达了他们希望
成为明斯克运动会志愿者的愿
望。他们将在欧洲运动会期间
在34个以上的职能区域工作。
最年长，最有经验的志愿是81
岁。她是一位来自英国的女

 “2019年第二届欧洲运动会理事会”基金会

志愿者工作部主任娜杰日达•阿尼索维茨
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士，很快将来到明斯克。她已
经参与了众多体育赛事，包括
奥运会。”

在明斯克胜利大街103号，第
二届欧洲运动会协调中心开
始运作。该中心的能力已经
向白罗斯总理，以及筹备和
举办第二届欧洲运动会的国
家组委会主席谢尔盖·鲁马
斯展示。该中心的主要任务
是协调计划事件的行动，以
及制定第二届欧洲运动会期
间异常情况的应对措施（除
动力装置责任事故外）。

从6月19日到7月2日，协调中心
将全天候工作，一个班次大约
100人。在创建它时，我们考虑
了欧洲奥委会的国际经验和建
议。有关比赛期间异常情况的
信息将立即落入该中心。他将
在比赛开始之前解决一系列问
题。今天已经在操作室向政府
首脑展示。这种全职员工培训
是一个好的榜样，说明工作班
次将如何在比赛期间发生事故
时作出决定。运营大厅将负责
不同的领域 - 协议、餐饮、交
通、电视、志愿者、与欧洲奥
林匹克委员会的互动等。这里
还有会议室，用于解决紧急情
况。谢尔盖·鲁马斯还展示了
技术解决方案中心的工作，该
中心作为协调中心的一部分，
负责响应欧洲运动会期间的所
有技术事故。一个特殊装置将
处理由各种运营商（Beltelecom
和其他电信运营商）提供服务
的所有信息系统的控制。每天
结束时，他们将收集有关技术
问题的统计数据，以消除瓶颈
并防止重复出现异常情况。可
能的事件将分为三个级别 - “
红色”、“黄色”、“绿色”
，具体取决于其严重程度。作
为2019年第二届欧洲运动会基
金会主任，卡杜林解释说，由
于欧洲运动会组织的低级管理
层是每个站点的焦点，因此需

要将最大数量的事件转移
为“绿色”级别并解决站
点本身的问题。为了在尽
可能接近比赛日时实施协
调中心的行动，谢尔盖·
鲁马斯建议在比赛开始前
对欧洲运动会的所有设施
进行全面测试。计划在六
月的第一个星期进行。一
些比赛设施已经在测试模
式中进行了测试。迪纳摩
体育场的田径比赛将很快
举行。鉴于比赛的开幕式
和闭幕式也将在这里举行，
因此这是一个关键对象。上
周，体育场的工作在明亮的
体育和文化节期间进行了检
查。此外，谢尔盖·鲁马斯
询问了比赛组织者的信息系
统准备程度，以及为客人和
游客提供应用程序情况。为
了第二届欧洲运动会开发了一
些特殊软件，以后可以用于其
他重大活动，不一定只是运动
会。政府首脑同意该产品之后
可以商业化。国家机构的建议
之一是建立一个体育理事会，
利用开发的软件帮助组织包括
国外在内的活动。总理提议在
欧洲运动会结束后全面考虑各
种选择。关键的条件是这样，
董事会如果被创建，应该充分
运作并赚钱，而不是用预算的
钱。

白罗斯正在期待中！就像热
情好客的女主人一样，客人
很快就将参加一个盛大的庆
祝活动，在必要时添加最后
的润色 – 房屋美化，在菜
单和餐桌的设置上思考，希
望每个人都能够喜欢白罗斯
厨房，并在酒店舒适地休
息……

马哈丽娜·切尔卡金娜。
文本使用了白通社 

（belta.by），以及2019年第
二届欧洲运动会网站

（minsk2019.by）的资料。

1.在2015年6月12日至28
日在阿塞拜疆首都巴库
举行的第一届欧洲运动
会上，白罗斯代表队取
得了好成绩。白罗斯运

动员获得了43枚奖
牌：10枚金牌，11枚银
牌和22枚铜牌。在奖牌
榜上，白罗斯国家队获

得第七名。
2.第一届世界性比赛，类
似于古希腊奥运会，于
1896年在雅典举行。第
一届奥林匹克运动会的

包括9项运动。田径，体
操，游泳，举重，摔

跤，射击，击剑，自行
车和网球等比赛。从那
时起，奥运会已成为一

项重大的国际体育赛
事。被推广到世界各个
城市，包括1980年在莫
斯科。由于第一次世界

大战，1940年和1944年
第二次世界大战，奥林
匹克周期开始至今仅被

打破了三次。
3.第一届奥林匹克旗帜于
1913年在巴黎制作。高3
米，宽2米，以白色为基

础（此图像的宽度为2
米，直径为60厘米）。
于1914年4月5日比赛中
Pan-Egyptus首次举起了
奥林匹克旗帜。该旗帜

于1914年6月在巴黎第六
届奥林匹克大会上获得
最终批准。1920年首次
在安特卫普奥运会举起

奥运会旗帜。
(http://bukvi.

ru/obshestvo/fizkultura/olimpizm-i-principy-
olimpizma-2.html)
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回
想 一
下，欧
运会将
以新形
式举行 
- “新
型动态
田径比

赛”（DNA）。来自24个国
家的代表队，包括白罗斯、
保加利亚、塞浦路斯、捷
克、丹麦、西班牙、爱沙尼
亚、法国、德国、希腊、匈
牙利、爱尔兰、意大利、拉
脱维亚、立陶宛、波兰、葡
萄牙、罗马尼亚、俄罗斯（
俄罗斯运动员获得国际田径

联合会的许可）、斯洛文尼
亚、瑞士、斯洛伐克、土耳
其、乌克兰。参加田径比赛
的运动员总数为504人。
欧洲田径协会还批准了第二
届欧洲运动会比赛项目的变
更。在欧洲奥林匹克委员会
大会支持取消铁人三项的倡
议之后，决定设立将颁发奖
牌的9个小项（个人和接力
赛）。此外，还将有一个最
佳团队的奖项。因此，在田
径大项中，主要是10个小项
的角逐。
回想一下，DNA比赛规定了
各代表队的参赛组别，所
有队伍将从资格赛（6月23

新体育女王
参加在明斯克举行的欧洲运动会的运动员团队最终组成已经确定
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日）开始分组。田径项目包
括以下9个小项：100米（女
子），100米（男子），100
米栏（女子），110米栏（
男子），标枪（女子），跳
远（女子），跳高（男子）
，4x400米混合接力（2男2
女），追逐式的混合接力赛
（2男2女）。
个人和接力赛的获胜者和获
奖者将根据第一比赛日（6
月23日）的结果确定，届时
将进行资格赛。9小项的颁
奖典礼于6月24日举行。

四分之一决赛将于6月25日
举行，半决赛 - 6月26日举
行。决赛和最后的团队奖项
将在6月28日公布。
团队比赛和得分的规则保持
不变。每个单项中最强的运
动员将获得12团队积分。
第二名将带来10分（以此
类推，每下一个位置减少两
分）。最强队伍的判定将取
决于得分数。
因此，在田径比赛项目获得
批准后，第二届欧洲运动会
期间将颁发的奖项总数增加
到200个，大约有4千名运动
员参加比赛。 

达利亚·柳波热维奇

马
林 诺 夫 卡
的学生城正
在 变 为 一
座体育大都
市。建筑物
正在进行最

后的修理。宿舍的建造者
轻松地把宿舍房间变为三
星级酒店的舒适客房。本
季度这些房间将在第二届
欧洲运动会期间成为运动
员村。参加欧运会的6500
名运动员官方代表团成员
将被安置在这里。总理在
熟悉了学生城的重建工作
后 ， 赞 扬 了 建 设 者 的 工
作。
9月1日将进行学生城内体
育设施的评估。关于安排
运动员饮食的设施。26 0
人曾在这里工作，没有休
息日：在几个月内，垃圾
场上出现了一个有两千个
座位的美食广场。外立面
是夹层板，带有彩色玻璃
填充物。运动员两周的餐
饮处将全天候工作。厨房
位于学生城用于花样滑冰
的冰场，在学生城旁边。
该场地面积为2千平方米，
拥 有 划 分 为 工 作 区 域 的
隔断。装有用于烹饪的炉
子、冰箱、餐具柜。还有

所有必要的通讯和空调系
统。提供熟食的物流做到
了极致，带有食品亭的厨
房通过过渡廊连接起来。
谢尔盖·鲁马斯品尝了运
动员菜单的菜肴。他对此
评价很高。奥运会参赛者
的 食 物 主 要 是 白 罗 斯 产
品。进口食品仅仅是那些
我们不生产的产品。理事
会仔细研究了产品供应商
的选择。在为运动员组织
营养时，面临的挑战是满
足国际标准的要求。工作
人员面临艰难的选择，这
是约900人的餐饮。
总 理 在 与 记 者 沟 通 时 指
出，一切都准备好了，只
等待运动员的到来：
在创纪录般的短时间内，
餐饮问题已经被解决。在
三个半月内，已经建立了
两座设施，这将为多达2
千名运动员提供每日的膳
食。我们参观了几个运动
员住的旅馆。确保所有客
房都考虑运动员的特征而
翻新，并安装新家具。为
那些身材高大的人制作超
长床。总体来说，这些房
间符合奥运会参与者的所
有住宿要求。

弗拉迪斯拉夫·西切维奇

运动员村等待着
客人的到来
在讲台上听关于项目的报告是一回事，亲眼看到这一
切是另外一回事。这就是为什么组织委员会的例行会
议决定在现场举行，国家组委会的成员评估了第二届
欧洲运动会参与者的饮食安排。
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但
是娜塔莉亚·特罗菲莫娃
率领的团队正在为另一项
最重要的比赛做准备。绝
大多数白罗斯篮球迷的注
意力将被Palova Arena比
赛场吸引，国内两支3x3
篮球国家队将争夺第二届
欧洲运动会的奖项。前

夕，在出版社“今日白罗斯”成立的新闻中
心，白罗斯篮球联合会的球队、球员和主教练
分享了他们在即将举行的比赛计划和期望。
这项运动过去被认为只是街头篮球，但两年前
它改变了。3x3篮球比赛被纳入奥运计划，并
将于明年在东京首次亮相。第二届欧洲运动会
将是一场最后的排练。白罗斯篮球联合会秘书
长阿纳斯塔西亚·马利宁娜认为，我们的两支
球队都可能是奖牌获得者：
“2015年首次尝试在明斯克开展3x3篮球比
赛，当时18岁以下球员的欧洲锦标赛在这里举
行。我们的女队取得了第二名，男队第四名。
今年，明斯克的26支球队和维捷布斯克的40支
球队宣布参加第一届全国冠军赛。自上赛季以
来，12岁以下的球队正在参加比赛，所有这一
切都是为了这项运动在第二届欧洲运动会结束

完整计划
长期以来白罗斯篮球的成功与女篮姑
娘们紧密相关。姑娘们赢得了欧洲锦
标赛的奖牌，参加过奥运会。很快她
们将面临另一个考验：新一届欧洲锦
标赛。
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后的发展。此外，为了得到史上第一次奥运会
3x3篮球的入场券，排名积分很重要，包括白
罗斯冠军赛在内的比赛有机会在东京争夺一席
之地。但是，只有8个女子篮球队和8个男子篮
球队有资格参加奥运会。”
白罗斯男队，其中包括来自国家队的知名球
员德米特里·普列休科，叶甫根尼·别利亚
科夫，谢尔盖·瓦毕谢维奇和安德烈·罗格
珍科，他们在冬天赢得了在Stolitsa购物
中心举办的国际比赛。尼基塔·灭谢利雅科
夫，马克西姆·萨扎诺夫，季末菲·帕拉列
夫和瓦莲金·纳扎罗夫也被列入运动会参加
者的名单。但在7月份，我们俱乐部的对手将
不再是俱乐部球队，而是来自俄罗斯、西班
牙、斯洛文尼亚、塞尔维亚或意大利的最佳
篮球运动员。男队主教练德米特里·科尔图
诺夫解释说，今天，男子3x3篮球比赛并不逊
色于5x5篮球：
“八名篮球运动员正在为第二届欧洲运动会
做准备，但目前他们还是习惯于打5x5对抗
赛。他们参加了白罗斯冠军赛，在VTB联赛
的“Tsmokak”中表演。之后计划集训并参加
一些比赛。五月底我们在加里宁格勒比赛，然
后在拉脱维亚。根据这些比赛的结果确定最终
的成员。”
第二届欧洲运动会的女队名单也不是白给的。
主教练尤里·沃克提到了来自俄罗斯，乌克
兰，法国，意大利，匈牙利和捷克的队伍，他
们是欧洲较强的队伍。尽管如此，去年白俄罗
斯姑娘们第一次进入欧洲锦标赛决赛圈。而青
年队在世界杯上排名第五。根据沃克的说法，
组建女子团队也不是一件容易的事，但女孩们
有优势——经验：

 “为了准备第二届欧洲运动会，我们吸引了
经过两年有目训练的球员。我们有12名候选
人，有集训计划：我们计划在爱沙尼亚、蒙古
和法国进行比赛。也许这个计划会扩展。我们
有必要在5月20日之前决定最终成员，但之后
可以做出某些改变。”
第二届欧洲运动会3x3男女篮球比赛决赛门票
已经售罄很长时间了。小组赛阶段的门票也
许还能买到，但想要有空座也很难了。这种受
欢迎程度自动引发了这项运动未来的问题。尤
里·沃克确信：该项目的霸主地位正在分配当
中，白罗斯有机会在领先者中占据一席之地。
根据阿纳斯塔西亚·马利宁娜的说法，白罗斯
篮球联合会还制定了3x3篮球的详细计划，这
保证了在下一个奥运周期中，球员将不再需要
与5x5篮球队联合，而教练们将更加乐观，拥
有广阔的前景和机会。然而，白罗斯篮球在第
二届欧洲运动会的主要成果并不是其取得的名
次如何，而是本次比赛带给该项目的动力。至
于比赛当日将高朋满座，阿纳斯塔西亚·马利
宁娜毫不怀疑。
“第二届欧洲运动会基金会的代表将尽一切
努力使粉丝享受本次比赛场地的魅力。建筑
工作已经开始。届时，除了现有的6座场地以
外，还将出现一座场地和一座热身场地。 看
台上将设计1000-1200个座位。场地将成为充
满活力和音乐的环境。顺便说一下，有可能在
6月15日至16日对其进行评估，届时在Palova 
arena将进行全国冠军赛的最后阶段，这将成
为第二届欧洲运动会的测试赛。”

德米特里•哈瓦洛夫

白俄罗斯篮球联合会的代表向我们保证： 
第二届欧洲运动会前夕，我们国家队已做好准备

我们国家的运动员将会这样展现自己
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在
巴库的第一次
欧洲比赛中，
我们的柔术运
动员凯瑟琳·
鲍里塞维奇、
维罗妮卡·纳

博金和卡琳娜·桑多维奇获
得了三枚铜牌。对于在明斯
克举行的比赛，我们的三名

选手已经准备另一个不同的
阵容:朱莉·伊冯奇克加入
了，而不是鲍里塞维奇，她
退役了，因为她结婚当妈妈
了。女孩们时常谈论着她们
家庭和她们对比赛的期望。

◆ ◆ ◆

维罗妮卡·纳博金23岁从事
杂技运动17年------我出生

在戈梅利。当我上一年级的
时候，一个教练来学校并提
出让我从事体操运动。我的
父母思考了很久--在家能做
什么？我在体操课上呆了六
个月，我成长了许多，教练
们给了我一个杂技表演的机
会。就这样开始了。事实
上，体操和杂技有着巨大的

勇敢三姐妹
维罗妮卡·纳博金、朱莉·伊冯奇克和卡琳娜·桑多维奇——
说说他们的运动生涯和将要到来的第二届欧洲运动会。
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区别:在体操中，每个人都是
单独的个体，而在杂技中，
你是团队的一份子。还有一
个区别是，在体操中有很多
不同的跳跃射弹，事实上，
我们杂技只有三种类型的地
板跳跃。关于体能训练 - 我在
第三位，也就是说，在金字
塔技术项目和其他技术项目
中，我要支撑着其他女孩。
事实上，虽然它看起来可能
与外界不同，但并不困难。
我工作的主要内容是技术。
当你掌握它时，举起大约85
公斤非常简单。最重要的是
我上面的搭档，她必须不断
地锻炼控制自己的体重。关
于欧洲运动会 - 虽然我们现
在还没有十分兴奋。 可能
稍后会比较激动。在我参加
欧洲运动会之前，他们很担
心，因为他们不知道会发生
什么。在我自己的国家，这
就更难了。每个人都说，“
你必须得第一名。”你能想
到出租车司机对我说的吗? 我
们在路上聊了起来，他说:“
一定要把金牌带回来!”我还
能说什么呢?我会努力的…

◆ ◆ ◆

19岁的卡琳娜·桑多维奇有
15年体操运动经历，在这期
间过，三名团队成员发生了
多次变化。在我们目前的
团队中，找到共同的话题
很容易:我们没有严重的分

歧。虽然有时候我们会厌倦
对方，但在那时，我们只是
需要休息一下。我们不仅在
训练中有很多共同话题，而
且在生活中也是，我们甚至
一起度假。我是我们中最重
的。我身高150厘米，体重
35公斤。对我来说，最重要
的是保持体重。你不能吃甜
的、油腻的、油炸的、高淀
粉的食物。在训练期间，
我在特殊的位置上展现自己
的元素，进行很多的灵活性
的和伸展性的运动。在许多
方面，我们团队的艺术元素
的展现都在于我。女孩们做
她们的工作，但如果我犯了
错误，事实上，我的工作不
能出一点错误。所以责任重

大。关于化妆品 - 我喜欢染
发和涂指甲。锻炼化妆技巧
我来说不是问题。这是我的
另一个爱好。顺便说一句，
我也在比赛中帮女孩化妆。
所以如果我退役了，我还可
以有其他的事做。关于欧洲
奥运会——我在巴库的欧洲
比赛中玩得很开心。有很多
运动项目，很多运动员住在
一起。训练房，比赛气氛，
一切都很好。当然，也有很
多兴奋点，但重要的是要控
制你的情绪。除了体育和艺
术体操比赛之外，我们没有
太多的时间来观看其他的比

赛。顺便说一下，在明斯
克，他们将以同样的方式完
成比赛: 明斯克运动场将举行
杂技、健美操和艺术体操的
比赛。所以到时会很有趣!

◆ ◆ ◆

朱莉·伊冯奇克24岁，从事
体操表演19年，当我还是个
孩子的时候，我经常看艺术
体操比赛，在家里模仿她
们。我的父母看到我总是倒
立着，他们决定把我送进体
操学校，运动体操学校就在
我家旁边。关于三姐妹，维
罗妮卡和卡琳娜，我们已经
认识很久了，我们曾经在同
一个月里表演。后来我加入
了另一团体，和卡蒂亚·鲍
里塞维奇一起表演。当我三
年级一个女孩离开的时候，
我也放弃了体操。21岁时，
我结婚了，放弃了训练，那
个时期的我可能有点厌倦
了，就放弃了所有的训练
和表演。一年之后，教练们
说服我回来，奇怪的是，我
很快就进入了状态，并继续
加入了这个集体。关于我的
家庭，我的丈夫也是一名运
动员，他过去常打拳击，现
在他在健身房里经常锻炼以
保持体型。当然，夫妻分离
是最相当困难的。但他很支
持我的工作，如果有必要的
话，他会帮我处理家庭事务。

塔吉雅娜.帕斯申卡
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第二届欧洲运动会女子摔跤比赛，我国（这里指白罗斯——译者注）将由白罗斯
体育功勋运动员瓦希莉莎·马尔扎留科率领。在这次大型比赛的前夕，她谈到了
这项奥林匹克运动在她心目中的地位。

“我是团队中
的矢车菊”

提
到 “ 战
斗”这个
词最常见
的联想是
什么？竞
争 、 胜
利 、 失
败 、 力

量、压力、侵略……女子摔
跤是什么概念？可能有人会

立即出现认知偏差。毕竟，
女性作为一个需要保护的弱
势性别，这个刻板印象在我
们的脑海中依然强烈。虽然现
代社会的代表反复证明了相反
的观点。瓦希莉莎·马尔扎留
科——白罗斯摔跤手，第一届
欧洲运动会冠军，世界和欧洲
锦标赛冠军。六月，她将作为
第二届欧洲运动会的参与者再

次加入战斗。我想知道此次这
位黑发女子将为我们取得什么
样的成绩？
了解战斗的味道对我个人来说
很难。为什么在各项体育运动
中，有一些偏女性的运动（例
如体操），而还有一些的画面
是一个女孩想要拉扯她对手的
头发？当然根据自由式摔跤的
规则，严禁这样做。这是蓄意
犯规。
瓦希莉莎亲自告诉我这件事。
很难再次见到她。因为现在已
经是第二届欧洲运动会开始前
几周。运动员经常集训，你只
能在训练中看到她。我们在国
家奥林匹克中心的大厅里遇到
了。
当然，我明白我看到的是一个
女孩，从外表上看不可能猜到
她是一个战士。毕竟，在互联
网上，有很多瓦希莉莎的照
片，在那里她妩媚地在相机
面前摆POSE。然而，当我穿着
运动服看到她时，我感到非常
惊喜。身材真好！我听说他们
称她为“熊”，这是可以理解
的。毕竟，著名的白罗斯摔跤瓦希莉莎•马尔扎留科 - 第一届欧洲自由式摔跤比赛的冠军

瓦希莉莎·马尔扎留科：
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手亚历山大·梅德韦德是我们
体育运动的骄傲。我会称她为
猫女：她有柔软的一面，在她
将对手放在肩胛骨上之前。然
而我算什么对手呢？他们都笑
了，动作谨慎、整齐。

聪明，漂亮的冠军

问：瓦希莉莎，你的名字很
美，像神话般的名字，但考
虑到摔跤时的情景，你可以很
容易地让人联想到男性化的力
量，是这样吗？
答：别人想称呼我为瓦夏。但
没成功。 在团队中，我是一
个矢车菊，我喜欢这个名称：
它使我们民族的象征！我小时
候，别人管我叫猫女瓦希莉
莎，这是最令我反感的表达。
问：我之前被称为阿丽萨香
肠，而且不仅仅如此，我也很
不开心。是的，童年的回忆是
最清晰的。讲述一下你的家庭
情况吧。
答：我爸是一名工程师，他
总是提倡健康的生活方式，
从小就和我哥哥一起练习瑜
伽。每天我们都会演出Surya 
Namaskar复合体 - 向太阳致
意。他有很多保罗·布拉格的
书。所以我们的食物：薯条、
糖果、苏打水 - 童年梦想的
极限 - 我们很少得能够吃到
这些，只有在假期和一些特殊
的情况才能吃到。当我五年级
时，我的父母离婚了，我们和
父亲住在一起。爸爸喜欢曲棍
球，但由于他出生在村里，没
有机会练习。所以我哥哥跑去
打曲棍球。我爸爸把我送到各
个体育项目上：击剑、花样游
泳、团体运动……但我并不感
冒。一般来说，我喜欢跳舞。
在2-3年级练习过拉美舞蹈。
我有一个伴侣罗马 – 他是
我的初恋。有一次他生病了，
我们正准备参加比赛。我不得
不错过比赛。我很沮丧，几个
月内我没有和他一起练习，罗
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马开始和邻居的女孩一起跳
舞。当我回来时，他们给我安
排了另一个男孩萨沙—这是一
个真正的“强盗”。当然，
我没有跟他一起跳舞，一切
都化为乌有……有一次，我
在七年级，教练来到我们学
校，开始告诉女孩们女性摔
跤的好处，当你知道如何为
自己站起来时有多好。一般
情况下没有人会冒犯我，但
在某个时刻，男孩们会骚扰
女生：他们扯辫子或做其他
类似的事情。女子摔跤在全
世界都鲜为人知，我决定看
看它是什么，想试试。我记
得有很多人报名前来，但所
有人很快就退学了，只剩下
我了。

问：你为什么留下来了？
答：我们有非常酷的教练：
谢尔盖·斯科拉杜科和瓦西
里·格雷泽。他们建立了团
队强大的支柱。我仍然觉得
我们是一家人，想在赛场外
看到对方。我和许多运动员
都有姐妹情怀。可能，团队
影响了我留在那里。
问：你父亲对你最终选择参
加战斗的事实做出了怎样的
反应？

答：我是一个顽固，缓慢而
且非常脆弱的孩子。因此，
父亲不看好我会长期从事这
个。顺便说一句，教练们也
认为他们没有看到我的前
景。在战斗中你需要侵略，
我太软和太有女人味。但没
有人考虑到这样一件事：我
是一个完美主义者。在学校
里，我必须完美地完成所有
事情，在斗争中我想达到我

的目标。我很稳定：他们试
图让我失望，但我没有跌
倒。而且努力工作 - 这就证
明了我能做到。像任何勤奋
的人一样。

刻板印象

问：还记得你第一次登上地
毯（上场）的场景吗？
答：不，但我记得我的转折
点。我们团队中有10个人，

正在为比赛做准备。教练然
后说：“伊拉，你必须以这
种方式战斗，斯威塔，这样
不行，卡佳，朱莉娅 - 做
得好，你们必须赢。瓦希莉
莎……嗯……我们不为你设
置任何任务。”它伤害了我。
我不记得那时我到底是怎么打
的。但这很难。最后我体力透
支，几乎无法站立，但我赢
了。对我来说，向教练们证明

我也有能力做到这一点非常
重要。从那一刻起，我开始
严肃对待这项运动。
问：在世界和欧洲锦标赛
上，你获得了铜牌和银牌。
在第一届欧洲运动会上获得
了金牌。你有两个高等教育
证书：白罗斯国立体育大学
和国际远程教育学院经济
学。可能，你房间内所有墙
壁都装贴满了证书，奖项，
奖杯，奖章。这算得上你的
胜利吗？
答：不算。我从每年年初开
始收集奖牌。然后我把它们
放在包里或者把它们带给我
的父母。从新的一年起，我
将重置一切，我再次开始收
集奖牌。所以每年 - 就像一
块干净的石板。

白罗斯冠军的训练

每天进行2次， 

从一小时到 

两小时。

私人教练 

Yuri Korolev 

提醒： 

“这里没有小事”
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问：你在体育圈看起来像哪位
明星？
答：当我开始参加战斗时，我
真的几乎不认识任何人。当
然，亚历山大·梅德韦德除
外。他组织儿童比赛“熊”
和亚历山大·瓦西里耶维奇
杯。这是我赢得的第一场国
际比赛。他给了我奖励，激
励了我，发现了正确的道路。
亚历山大·瓦西里耶维奇和
我一样是“重量级” - 高
达76公斤，这被认为是女性
的超重量级。它把我们聚集
在一起。因此，在摔跤界
里，我喜欢许多人的摔跤技
术。Buvaysar Khamidovich 
Saytiyev，Frank Chamiso，
日本运动员……我们有值得

骄傲的人，有榜样。包括达
利亚·多姆拉切娃。还有我
们的赛艇运动员、自由式滑
雪运动员、体操运动员……
问：除了运动，你还喜欢别的
吗？
答：我一直喜欢画画，我甚至
参加成年人去的课程。还喜欢
缝补。我想设计一些属于我自
己的东西，但到目前为止还没
有足够的技能来解决这个问
题。

问：你在运动服装设计中提出
你的建议吗？
答：不幸的是，没有。没有我
的参与，一切都完成了。甚至
还有这样一个令人不快的事
件，在世界锦标赛上，我有一
个比我小两个尺寸的半透明紧
身衣 - 没有合身。我希望欧
洲运动会的情况会有所改变。
问：唱歌呢？
答：哦不！我不准备尝试，我

不想失去朋友。在学校我试
图在唱诗班唱歌，我不喜欢
它。我喜欢书籍、古典音乐。
例如，加西亚·马尔克斯。
总的来说，我喜欢Jonathan 
Safran Foer，他的作品还不
算是古典乐。我重读了他所
有的书。我喜欢艾恩兰德，我
读她的《来源》，而“Atlas 
Shrugged”是我最喜欢的作
品。一般来说，有很多好书，
有很多情节都是戏剧性的，

甚至是悲剧性的。有时我有
很多私人问题。在这种情况
下，Youtube能够拯救我。我
还看Joe Rogan的播客 - 我想
要变得更博学。

战斗女子

问：瓦希莉莎，你说一个坚
实的团队影响了你选择留在
摔跤运动中。而摔跤作为一

项独立的运动，什么地方吸
引你？
答：我喜欢摔跤运动的精
髓。从事这项运动必须具备
很多品质：速度、灵敏、头
脑灵活性、力量和耐力。这
是一项非常困难的运动。我
也看到过不同状况。我们需
要精通这种情况，快速弄清
楚如何摆脱这种局面，我们
需要智慧和战术……所有这
些技能都能帮助我在日常生
活中生活。我喜欢接触竞
争，与竞争对手的互动：你
不能只思考自己。有必要考
虑并预测敌人的反应。
问：想取得胜利重要的是：
力量，耐力，心态？
答：他们说：细节决定成败。
这里没有小事。每个都有自己

比赛期间， 

摔跤垫上 

6分钟无限期

在自由式 

摔跤中， 

你需要能 

够快速寻找
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的优点和缺点。您需要利用自
己的优势并在发生故障时正确
回应。但是，最重要的是自
信。艰苦的训练能够让自己变
得自信，有正确的生活方式，
了解你自己是谁。
问：我听说战斗的结果甚
至在它开始之前就已经确
定了：竞争对手通过相互观
察，已经明白谁将赢得胜
利。这是真的吗？
答：我想不是。我觉得最少
需要6分钟。但是在地毯上
它会持续很长时间。女子摔
跤10秒内可以做很多事情。
我就是这样：虽然我整场领
先，但我没有成为世界冠
军。最后15秒改变了一切。
在这里，你需要能够快速导
航。例如，当你出去打对手
时，你要准备一些方法，来

应对下一步对手的动作。然
后你必须迅速弄清楚如何继
续战斗。

男性和女性

问：你在日常生活中使用过你
的专业技能吗？
答：所有记者都问我这个问
题！坦率地说，摔跤运动员仍
然难以应付普通人。男人就是
男人。我有一种情况，我无法
应付地毯战……我不知道该怎
么做。在与弟弟的童年时代，
我发现了这种关系，他知道我
的特点，总是让我倒在地上搏
斗。有些情况下，竞争对手试
图让我失去平衡：他们揪住我
的头发或弄伤我的手指……我
想回答，那没有用。但我也会
拉别人的头发。

问：所以你不能在地毯上
决斗战胜对手？
答：有这样的事情 – 比如
违反体育道德的行为：当摔
跤手使用禁止的技巧时。因
此，竞争对手会故意违反某
些规则。我不能以出于复仇
同样的方式回答。
问：我听说女性的自由式
摔跤引起了观众的兴趣，
而不是男性。为什么呢？
答：我认为这更具情感和
不 可 预 测 性 。 我 已 经 说
过，女性经常在最后一刻
决 定 战 斗 的 结 果 。 字 面
意思在一秒钟内。它发生
在我们身上：显然，一个
更强壮的运动员可以输给
一个较弱的运动员。猜中
比赛结果很难。而在男性
中，预测更容易。

瓦希莉莎•马尔扎留科和张凤禄之间的竞争，2016年
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问：在你的粉丝中男性居多
还是女性？
答：男性。女性的话一般是
小孩子，我通过互联网与他
们联系，但我的个人时间很
少，我只花在亲人身上。
问：瓦希莉莎，你在地毯上
看起来非常优雅，即使你没
有获胜，但你仍然可以自豪
地保持姿势。你有意识地创
造这样的形象，还是这就是
你的内心状态？
答：很多人都对我这么称
赞。但我不是演员，所以这
可能是我的本质。在地毯上
你不会想它。
问：不怕脸部受伤吗？
答：我当然害怕。我是个女
孩。但是骨折和其他一切都
可以在任何运动中出现。脸
部的历史很多。在这里，你
看看，这里有磨损。挫伤仍
然存在……这是在与杰出的
乌克兰摔跤手的国际比赛
之后出现的。我当时拿了金
牌。5月22日，我将飞往意
大利参加评级锦标赛。然后
是第二届欧洲运动会的最后
准备阶段。每次身上都有某
种“印记”。但我已经习惯
了。当然，有时我照镜子并

不喜欢自己。在这方面有些
人认为，这场斗争被认为是
不体面的运动。他们说我们
在决斗中看起来很丑，姿势
很不美观。当我赢得欧洲运
动会冠军时，我感到有些疲
惫，我收到了一位朋友的电
话，但他不是表示祝贺，他
表达了当我的脸被“涂抹”
在地毯上时看起来多么丑陋
的看法。然后，我甚至从侮
辱中泪流满面。但是，有了
这一切，我也期待将来有男
士来保护我。毕竟，这是每
个女人的愿望！在生活中，
我与众不同。虽然运动留下

了印记。与男人交流可能很
困难，因为我习惯于控制一
切。如你所知，男人们不喜
欢这个。

一生都在运动

问：你多久训练一次，有娱
乐项目吗？
答：我每天训练2次，每次一
小时到两小时。最多两个半
小时。如果你学会了基本要领 
– 就会进入单调乏味的长期

锻炼。如果接近比赛，那么训
练会更激烈。训练师建议去洗
澡，游泳以缓解肌肉疼痛。以
前，我可能会去夜店。现在我
更喜欢健康的睡眠，美味的食
物。并在安静祥和的氛围中与
家人，朋友交流。
问：你有很多朋友吗？
答：我认为对我的年龄来说朋
友足够多了。我专门和女孩沟
通。我不相信男人和女人之间
的友谊。我认为，纯洁的男女
关系中，必定会有一个非常丑
陋的女人，而这是不可能的：
因为每个人都以自己的方式美
丽。而我的朋友都与体育有
关。比如国际象棋选手 – 与
我在国家奥林匹克学院的同
学。有的人已经与运动联系在
一起并做与运动有关的生意。
我也有从事记者动作的女性朋
友。
问：你如何看待自己10年以后
的样子？
答：“我还没有做出如此遥
远的预测……现在是我开始
组建家庭的时候了。”当我
离开这项运动时，我会做生
意，以及与摔跤有关的工
作。所以我要感谢那些影响
我成功发展的人。

阿丽莎·恭格拉

这是她的生活

在这里，她就是这样的瓦西里萨， 

这么的与众不同

白罗斯冠军的日常生活
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举
办 了 传
统的《明
斯克手工
面 包 》
面包师和
糕点师的
专业技能
竞赛，今

年的主题是第二届欧洲运动
会。11名参与者展示了他们
在即将举行的运动会上的
工作。
每位大师都被邀请在
其产品中反映即将到
来的第二届欧洲运动
会。这项工作分为两
个阶段。面包师提供
了一个经典的面包和酥
皮糕点，以及糖果制造
商，提供甜美的艺术作
品和蜜糖饼干，计划
稍后在城市的商店
出售。
1 9岁的亚历山
大·利索维茨
是比赛中最
年轻的参赛
者，他展示
了一个描绘
列西克狐狸
和一个有23
个分支（根
据体育学科

数量）的树，装饰着白罗斯
国家象征-麦穗和矢车菊的花
朵。使用食品打印机制作的
第二届欧洲运动会会徽瞩目
的矗立在面包上。
 - 我花了大约一个星期的时
间。最难的是制作尾巴和列

西克的头部，因为面团是用
手制作的。顺便说一下，这
个面包原来是符合饮食规定
的，因为它添加了很少的糖-
女孩承认。
各种国际比赛的获胜者，拥
有20年蛋糕制作经验的糕点
师柳德米拉·帕斯科夫斯盖
亚展示了她的艺术作品。 她
的蛋糕由几个部分组成，其
中包括各种体育的代表，而
列西克则位居榜首。总重量

是20公斤。在蛋糕和蜜糖
饼干上，装饰着矢车菊
和罂粟籽，花了她六天
时间。
 - 在这个过程中，我决
定给列西克增加一些运
动数字，因为很难用
一个来揭示主题的完整
性。为此，选择了艺术
体操，沙滩足球，
篮球，羽毛球和自

行车的代表。
为 什 么 是 他
们 呢 ？ 在 我
看来，这些
是最具活力
和美感的运
动-柳德米拉
说。
真 正 的
aksakals糖

列西克的面包
首都面包师和糕点师为第二届欧洲运动会提供
特别糕点

2019年欧洲运动会
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果和青年人颇为亲近。例
如，国家职业技术学院的二
年级学生狄安娜·列奥尼可
向陪审团赠送了一个非常美
味的蜜糖蛋糕，用皇家釉料
和各种图纸：
 - 在某些方面，我把鹳作
为国家的象征。其他人放置
了列西克和第二届欧洲运动
会会徽。这一切都完全是手
工制作。陪审团喜欢我的作
品，我感到非常高兴。
所有产品均根据以下标准
进行评估：创意的原创性，
主题的符合性，组合的复
杂性，使用的设备，味道和
大规模生产的可能性。《面
包师和糕点厨师》杂志的主
编和兼职评委会成员柳德米
拉·奥维斯妮可娃指出，这
里展示的一些产品即使现在
也可以出售：
 - 我们会为第二届欧洲运
动会全力以赴。每位大师的
工作都强调了白罗斯运动会
的重要性，也体现了民族风
味。在我看来，这些产品不
仅是外国游客会购买，白罗
斯人自己也会欣然接受。

瓦吉姆·巴恩
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欧洲运动会“白罗斯的
味道”项目——美食
指南。它补充了英文

版的特殊游玩程序，该程序
将允许每位游客快速找到白
罗斯美食，并可
以尝试在线和离
线访问来自明斯
克200家餐厅的美
食，2500 个菜品
的位置。
“ 白 罗 斯 的 味
道”专属项目特
别为欧洲运动会
开发。它将帮助
外国客人更多地
了解白罗斯的文
化 及 其 正 宗 美
食。该项目的主
要目标是真正展
示明斯克餐厅提
供的最佳菜肴，
给 客 人 带 来 惊
喜。

在每道菜的在线目录中，您
可以留下评论并查看其评
分，以及餐厅的评分，其中
有些菜品可以品尝。该目录
的印刷版将在欧运会上发

布，还计划在国
家机场，明斯克
的酒店和体育场
馆分发。在每个
菜肴页面上都有
一个二维码，根
据二维码程序会
打开可品尝的餐
厅列表。
因此，全世界越
来越多的人将能
够了解白罗斯最
好的美食和其他
品牌。该项目计
划与第二届欧洲
运动会的网站和
官方游玩计划联
合。

达利亚·柳波热维奇

位于 格 列 斯 克
Malvina公司
的手工艺者们

目前承担着有非常有
趣的职责：她们将制
作数千个列西克狐狸
手工艺品，这是2019
欧运会的吉祥物。她
们用自己灵巧的双手
制作的Lesika以毛绒
玩具，背包，钥匙圈
的形式出现。之后人
们在世界各地旅行
时，一看到它们就会
想起这次的明斯克大
型体育赛事。
手工艺者朱莉娅·金

外国人烹饪导游

列西克出生在这里

德米特里•哈瓦洛夫
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参
观这座被誉为建筑史上的明珠
是他们众多访问计划项目之
一，他们想要更多的中国读者
听众更深入的了解白罗斯。许
多人是第一次来到白罗斯这个
国家，但他们已经有了一些很

重要的发现。比如，江苏省电视台总编辑就说
到：
“认识你们国家是因为我的妻子在中国一家很
普通的商店里购买的白罗斯牛肉，用它做出的
菜十分美味。长时间以来，我以为我的妻子在
烹饪牛肉方面有所进步，当到了白罗斯后，我
才发现原来原因是因为白罗斯十分鲜美的牛
肉。这是我结识你们国家的原因。今天我要
更深入的了解你们国家。我们参观了巨石园区
（我们称它为丝绸之路项目上的明珠）。在这
里，我们看到了很多和我们省很相似的建筑。
这说明我们两国人民有很亲密的关系。在语言
大学，我遇到了一位以前在中国工作过的白罗
斯老师，从他那里了解到，现在大概有1000多
名白罗斯学生在学习汉语。这是个好现象，因

为一旦白罗斯与中国在语言交流方面有很好的
发展，我们的经济合作与国家友谊将会进入新
的阶段”。
《中国日报》国际新闻部的首席记者任齐第三
次来到我国。他说他去过20个不同的国家，但
白罗斯是他最喜欢的国家之一:
“干净的城市，友好，好客的人。无论我们走
到哪里，白罗斯人总会说白俄罗斯和中国友谊
有多么重要。生活节奏也很吸引人——不像中
国生活节奏那么快”。
除了米勒城堡外，记者还访问了格罗德诺国立
大学，那里大约有200多不同水平的学生在这
里学习中文，去年开设了一个专业，未来想从
事专业翻译的学生在那里学习。
他们之后还参观了两家炼油厂，会见了格罗
德诺公司的董事长弗拉基米尔· 克拉夫佐
夫。青年事务总局局长亚历山大· 维拉作思
科说“我们希望展现一些中国旅客感兴趣的东
西，然后由我们的媒体朋友将这些信息传遍中
国，使更多的中国人民喜欢我们国家”。

卡捷琳娜·沙拉维斯卡娅 

白罗斯	
的生活节	
奏留给我	
们的印象

在我们国家旅行的中国媒体记者们，他们努力观察后发现了一些令他们
惊讶的事。例如。有一天，我们结识了一些中国同行，他们要去旅游计
划的第一站，位于格罗德诺的米勒城堡，他们跳着舞，试穿骑士的盔
甲，吃着酸菜馅饼。

P
O

ly
m

IA
.B

y

32 Беларусь. Belarus
2019

新闻发布会



顺
顺便说一下，这次访问是作
为一系列活动的一部分，这
些活动能够使外国的外交官
们了解白罗斯的各个生活领
域。
外交部长弗拉基米尔·麦凯
指出，这次会面是展示白罗
斯在最具创新性领域潜力的
好机会：
 “了解到投资者在世界市场
上的激烈竞争，我国为工业
园区居民创造了最有利的投
资环境，并得到国家立法和
国际协议的保障。今天，“
巨石”被称为丝绸之路的明
珠，不仅展示了白罗斯与中
国在实施“一带一路”倡议
方面取得的卓有成效合作
的生动例子，也展示了对全
世界的开放，自信地从白罗
斯—中国项目转变为国际项
目。”
据他介绍，入园企业不仅来
自中国和白罗斯，还来自美
国、以色列、加拿大以及欧
洲国家：
“园区发展的重要一步将是
7月2日在园区举行的“一带
一路”倡议框架内的国际论
坛。”
中国驻白罗斯特命全权大使
崔启明指出，由于各国之间

富有成效的合作，“巨石”
正在稳步发展：
“今天我们可以说，越来越
多来自不同国家的投资者来
到工业园区。我相信这次访
问会对此有所帮助。”
值得注意的是，目前园区有
43家入园企业，预计年底将
至少增加到60家。已经为他
们创造了欧洲和亚洲历史上
最有利的条件。例如，免征
利润税的期限为10年，之
后，到2062年这一税率降低

一半。此外，还有一些非财
务方面的利好，例如“一站
式”运营，允许外国投资者
直接在园区的同一个地方办
理所有必要的国家手续。有
趣的是，为了吸引有前景的
科技创新企业，正在建立一
个新的创新中心。该机构将
是一座四层楼的建筑，可以
安置现代化的实验室。还将
为年轻企业提供材料和技术
方面的支持。

      康斯坦丁•巴肯

黄金“巨石”
在工业园区介绍了“巨石”中白工业园的经济潜力，白罗斯认可的外交使团
代表以及外交部的领导出席了会议。
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为
了讨论文学作
品合作问题，
中国代表团及
时抵达了明斯
克，并举办了
第23届白罗斯

媒体特别展览。
人民学院出版社的编辑埃琳
娜·利特维诺维奇和生产副
主任朱莉娅·达什克维奇亲
切的接待了来自中国的朋友。
北京出版社代表 - 副主任
范女士，编辑魏女士，对外
关系专家兼翻译丁先生建议
共同制定一个目标，为中国
学生学习白罗斯语创作提供

帮助。 范女士表示， 
“我们相信今天这
一点非常重要，也
是十分必要的。”
可以肯定的是，这
是我第二次与中国
同行讨论这种联合
项目。第一次是去
年8月在北京举行的
25届北京国际书展
上。
中方还表示，有兴
趣推广白罗斯古典文
学和现代小说。
但在这里，我们有
翻译方面的问题。因

北京外语大学的老师和出版社对白罗斯语和编写白俄罗斯语-俄语-
汉语词典的兴趣。

北京出版社代表对白俄罗斯经典故事 
《如何拯救公鸡》感兴趣

阿
丽

莎
·恭

格
拉

文学之友
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此，我们需要你们的权威出
版社的帮助，如“马斯塔斯
基·勒特拉图拉出版社”
、“人民学院出版社”、“
高等教育出版社”、“阿杜
卡提亚和萨瓦纳出版社
以及“红星出版社”
，希望能帮助挑选白
罗斯高质量的文学作
品。我们想出版翻
译严肃而且有价值
的作品，”范小姐
说。
中国同事已经看过
了《人民学院出版
社》出版的白罗斯
语、俄语和英语版本的尼古
拉·马拉斯科和阿纳托利·
提托夫的著作。北京出版方
特别感兴趣的是白罗斯民间
小说《雅克·库拉切卡·佩
切卡·拉塔瓦拉》。
中国代表团希望在第26届北
京国际书展开幕时出版一本
中文儿童读物。
会议结束后的第二天，代表
团在媒体中心举行了会议，
讨论了“白罗斯-中国:文化
书刊的对话”之一主题，介
绍了《中国思想和文化的重
要概念》、《文学之光:中
国诗歌》、《莲花瓣和菊花
瓣》以及《光的赞美诗》这
几部作品。

这些书的出版得
益于2018年《马斯

塔斯基·勒特拉图拉》出
版社和北京外语出版出版社
就白罗斯和中国文学出版达
成的协议。在会议上，《马
斯塔斯基·勒特拉图拉》出
版社的主任亚历山大·巴达
克说，联合项目使两国人民
能够更好地了解彼此。中方
副主任王晓勋明确表示，有
关中国文化的一系列书籍计
划在22个国家的以24种语言
出版，包括白罗斯。她补充
说:“这些书是了解现代中国
的关键。 
北京外国语文学出版社发行
过近80种语言的书籍，她的
海外合作伙伴超过700家，合
作出版物超过5000份。是覆
盖中国三分之一的最大规模
的出版社。

北京外国语文学出版社曾出
版过有关人文、社会、自然
科学和儿童文学，科学，教
育有关的书籍。它不仅有印
刷版本，而且还有手机版
本。例如，在自己的品牌
下，E-pen是一种新的读写工
具。它可以读取北京外国语
文学出版社发行过的2000多
本有声书。2016年，这家出
版社在500个出版社当中，成
为唯一一家入选“中国文化
领域前30家企业”的出版社。
 北京外国语文学出版社文化
教育基金会的座右铭是——
记录人类文明的成就，团结
世界人民的文化。正如范小
姐所说，散文是人民灵魂的
对话。

阿丽莎·恭格拉

圆桌会议主席讨论了“白俄罗斯、中国为文化交流出版的主题：(从左到右为）信息部出版和印刷顾问柳德米拉•拜科娃； 

 出版社“Mastatskaya Literature”主任阿列斯•巴达克；外研社副社长范晓红

中国词典现代版本
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了
解
一
下
！

“白罗斯大众媒体”国际专业展览会已经在
明斯克举办过23次
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白
“白罗斯媒体”国际专业展
览在明斯克举行了23次。
成千上万不同的人，其中包
括我们——记者，约500位
印刷、视听和电子媒体的代
表，国家和地区出版商，以
及互联网资源、新闻机构、
有线电视的经营者和分销
商，印刷材料分销商出席了
5月的印刷节日。这个明亮，
响亮的节日，白罗斯、俄
罗斯、乌克兰、波罗的海国
家、乌兹别克斯坦、中国以
及白罗斯侨民的代表，集结
到了一起。

关于自己

一名记者，他知道，透露最
新一期的报纸或杂志是多么
美好。把它拿在手里，开始
翻转，你感受到当下的某种
魔力。它不适合精确描述，
因为它是一种非常个人化
的感觉。又一个稍纵即逝的
时刻，接着是另一个。翻
阅页面，闻到油墨，查找
文字。眼睛找到一个熟悉
的名字，即使它是在一个小
小的音符下，它在灵魂中
变得温暖。即使我们没有
考虑每个短语中投入的语义
负荷，每个句子对我们都
有好处。我想我的每个同事
都知道这种感觉。我不能
忘记它，第一件事……在内
部视图的屏幕上，我们的
沃兰斯基地区报纸hliborob
的那一行被突出显示，左栏
中是我关于春芽的诗意作
品，春天樱花树盛开……以
我的名字命名：瓦莲京娜·
切尔卡金娜。我那时候是一
个大约14岁的女学生，冻
结并阅读所有的愿望，重读
一首简单的诗句，不能把自
己从报纸上撕下来……而现
在的瓦莲京娜，用做行政秘
书的经验从回忆起学校的
生活：比方说，嗯，这首诗

用斜体字表示……这里是另
一张照片。hliborob报的编
辑。我们那时是一些擅长写
作的十年级学生，来到那里
与著名的乌克兰记者和诗人
尤里·斯塔尼琴科会面，他
是从哈尔科夫来的。当时他
似乎还不是Berezil杂志的主
编。当然，我给他看了一首
带有诗的报纸。但他没有提
我的诗意才华。奇怪的是，
我已经模糊地觉得我不应该
写诗……我记得斯塔尼琴科
手里拿着一份报纸，想着什
么，然后引用了一句话，正
如我后来所知，爱丽舍·纳
沃伊：是的，言语可以防止
死亡，可以让死者复活……
而且他补充说：对记者来说
就是这样。这就是我和许多
其他同事一直在处理印刷文
字的方式。

别介意……

如果我没有说过记者成为
人民所拥有的的礼物时，
我也不会发现美洲。而且
不仅仅是因为能够用文字
表达思想并在纸上或其他
现代媒体上捕捉它们。而

白罗斯总统亚历山大·卢卡申科对第二十三

届国际专业展览会“白罗斯媒体”的与会者

和嘉宾表示问候。

专业新闻的成
功发展是确保
白罗斯信息主
权的最重要因

素之一。
遵守道德标准，
诚实和新闻报道
的准确性原则，
明确的公民地位 
- 这些都是稳固

可靠印刷和电子
出版物的关键要
素，电视项目随
时准备迎接我们

时代的挑战。

信息部长亚历山大•卡尔留什科维奇和总统行政副主任弗拉基米尔•热福尼亚克宣布开幕
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引用对信息部副部长帕维尔·列克格的部分采访内容：

“白罗斯媒体”展览是一个交流平台，专业人士在这里
聚会，分享意见和经验。我们试图让第23届展览更加以
实践为导向。是的，展览期间以及展览之前就各种问题
进行了讨论。我们还希望加强培训，提高专业人士的知
识、专业能力。”

  “今日白罗斯”出版社：“金色文学”的获奖者白通社摄影记者奥克萨那•满邱科

《星》报记者达利亚•鲁巴克维奇"地区、城市、公司和多发行的印刷媒体年度最佳创意设计"大奖得到了 

《纳维娜·卡米尼奇恩报》的奖励，以表彰"卡米尼奇恩旧照片"项目
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且，在我看来，更重要的
是由于能够用灵魂的正能
量来动画它。如你所知，
新闻业是一个用个人思想
表 达 态 度 的 行 业 。 我 引
用我们的信息部长亚历山
大·卡里克维奇的话，正
如 他 所 说 ， 记 者 的 职 业
有一个不可动摇的根本基
础：
“这是对事实，客观性，
公 正 性 ， 专 业 性 ， 对 自
我实现的渴望和创造性探
索的绝对承诺。但是记者
不仅仅是一个有头脑的记
者。实现我们责任的使命
也是必要的……诚实地展
示社会生活的多样性，而
不是隐藏问题，我们仍然
需要更多地集中精力促进
积极的议程，不是摧毁，
而是要创造。”
似 乎 权 威 评 审 团 已 经 采
用 这 种 方 法 来 考 虑 参 与
G o l d e n l i t e r a印刷媒体竞
赛的众多申请。获奖者的
奖项由其的代表在23项提
名中颁发。
当然，我不知道所有获奖
记 者 的 写 作 方 式 。 但 是
我无法猜测：他们知道真
相 - 来自内心的一句话穿
透内心，没有比这更强大
的魔法。我相信，我的同
事们也知道，按时说出来
的话可以使家庭、国家、
两个熟悉的人统一，也可
以摧毁某人的生命。事实
上，书面遗骸 - 事实是不
可否认的 - 我们很清楚。

关于记者奖
项的重要性

当G o l d e n l i te r出席时，其
中一位获奖者在回答中谈
到了他如何访问日本，拜访
了一位养羊农民。他得到了
这个或那个奖励。只有到那

时，获奖者才会了解，他的
工作被注意和评估是多么重
要。其他获奖者都表示他们
非常高兴他们的工作得到了
认可。在宣布大奖赛获胜者
之前，亚历山大·卡里克维
奇在5月5日在白罗斯举行
的新闻日祝贺获奖记者。部
长希望他们获得灵感，并表
示相信他们在国家所有良好
事业都会得到支持。
“ N a v i n y  K a m y a  n e c h -
c hy ny”报纸团队的“老照
片上的 K a m y a n e c h c h y n a”
项目被授予“区域，城市，
企业和大型流通印刷大众传
媒年度最佳创意项目”大奖
提名。今日白罗斯出版社 
“25 . b y-白罗斯建国四分
之一世纪”项目赢得 “国
家，地区印刷媒体，新闻机
构年度最佳创意项目” 提
名。明斯克新闻社“明斯克
晚报”的主编叶卡捷琳娜·
杜宾斯卡娅赢得了“为新闻
事业做出贡献”特别奖。白
通社摄影记者奥克萨那·满
邱科赢得“国家，地区印刷
媒体，新闻机构的最佳摄影
记者”奖项。当然还有其
他获奖者。此时，“星”
出版社获得了两个高额奖
项 - “社会和经济主题最
佳材料”提名，特约记者达
利亚·柳巴科维奇获得了“
国家和地区平面媒体，新闻
机构的最佳记者”提名。此
外，“星”及其永久性项
目“健康之国”赢得“体
育和健康生活方式的最佳材
料”提名。共颁发了23座
奖杯，以及46个获奖者证
书。

媒体展览的事实

自1 9 9 7年以来，国际专
业展“大众传媒在白罗

斯”每年由信息部举办，得
到了明斯克市执行委员会，
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标注：
500多年前，也就是
1517年8月6日，第
一本白罗斯语印刷

的书出现了 — 
“the Psalter”，由
弗兰奇斯克·斯卡

立纳出版。
1581年5月5日，第
一部斯拉夫历法“
年表”在白罗斯出

版。
现代白罗斯领土上

的第一份报纸于
1776年出版。这是
每周两页的Gazeta 

Grodzieńska，在格
罗德诺以波兰语出
版。该报的第一版

有1万册，其中一半
用西里尔文印刷，
另一半用拉丁文印

刷。
根据白罗斯共和国
总统于1996年5月2
日颁布的“关于在
白俄罗斯建立节假

日 – 印刷日”的第
156号法令，白罗斯
印刷日为每年的5月

5日。
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国家单一制企业“国家展览
中心” Belexpo”，其他国
家行政机关，领先媒体和公
共组织的支持。

该展览于5月2日至4日举
行，有50多家参展商参

加。根据2018年12月1日的
立法更新，印刷和电子媒体
以及在线出版物开始在我国
注册，得到了广泛的普及。
论坛的参观者拥有丰富的活
动计划，包括信息和互联网
项目的介绍，签名会，大师
班。媒体和新闻记者的负责
人，专家界的代表讨论媒体
领域运作的重要问题，媒体
在社会发展中的作用以及商
业计划中的国家。一些活动
专门针对区域大众媒体，讲
述了参与其地区社会经济发
展的情况。还有体育出版物
的介绍。

展览 的 中 心 主 题 是 白 罗
斯从纳粹入侵者手中解

放，第二届欧洲运动会，现
代互联网技术，小国家复兴
75周年。论坛的特点 - 对白
罗斯第一主题，以及网络媒
体的广泛介绍。5月3日，白
罗斯国立大学新闻系、信息
部和公共新闻中心共同成立
网络出版社mediana.by。

看台上，白罗斯媒体在“
白罗斯记得”的国家行

动框架内提出了项目。该展
览的很大一部分专门用于白
通社的项目，新闻服务和传
播机构。特别是，白罗斯电
报局在论坛上提出了194 1
年至1944年的照片档案的镜
头，介绍了党派杂志。展览
包括 - 空中德国空军袭击
后第24-25 1941年6月烧毁
明斯克，苏联战俘梯队，德
国技术在首都的街道上，胜
利的吊装布列斯特要塞。展
览还包括白通社传奇摄影记

者弗拉基米尔·卢朋克的肖
像，他经历了整个战争，以
及他的作品，这正是他们的
骄傲。白罗斯电报局还用游
击队员吃的粥来招待展览的
参观者。它是如此芬芳和美
味，许多人前来尝试。

在第二次世界大战期间，
白罗斯游击队的生活领

导详细介绍了联合项目和伟
大的卫国战争历史，“游击
队纪事”，它的展现亦在展
会现场举行。该项目的基础
是手写的党派杂志的独特集
合，今天是唯一记录战时事
件的纪录片来源。

白通社展台还介绍了白罗斯
的传统，以及致力于即将

举行的第二届欧洲运动会的
多媒体项目“白罗斯体育页
面”。顺便说一句，参观者
可以获得参加第二届欧洲运
动会著名白罗斯运动员的签
名，并见证新的体育记录。

在白罗斯国立体育大学孔
子学院和中国驻白罗斯

大使馆的联合会上，参观者
可以参加由古筝伴奏的中国
传统茶道，以及太极拳武术
大师班。展台上展出约40
种中国版画和书籍。这只是
展览第一天展示内容的一部
分。

在白罗斯从纳粹入侵者手
中解放75周年前夕，白

罗斯邮政在论坛内举行了“
向伟大卫国战争的老兵发送
信息”活动。展览的参观者
能够签署明信片，并感谢那
些为祖国和平做出贡献的人
们。免费将良好和温暖的祝
愿送到白罗斯任何地方的企
业退伍军人手上。

在新闻中心举行了新闻发
布会，主题是：白罗斯
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《白俄罗斯》杂志引起参观者的兴趣

 吉祥物欢迎客人的到来

“75战争时刻” — 白通社博览会

展览会的开幕是所有人的节目
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引用信息部长亚历山大·卡里克维奇的话

“今天各大洲国家不只是对媒体空
间中假成分的表示担忧，而且在立
法层面上正在努力对抗这种全球性
的不法行为。我们了解它的本质，
我们也明白，有些真相无法得到保
护，在这种情况下，专业，权威媒
体的作用比以往任何时候都更加重
要。它可以有效地面对不同国家和

人民的这个共同问题。”

杂志——国内外生活的一面
镜子。
还有一份关于以新格式发布
报纸Golas radzima的介绍。
印度驻白罗斯共和国特命全
权大使马拉特出版社主编
sangita Bahadur女士 - 剧
作家，国家奖获得者，白罗
斯戏剧工作者联盟主席阿列
克谢·杜达列夫，白罗斯人
民艺术家奥佳·克列巴诺维
奇，报纸“Golas radzima”
的主编伊万·日单诺维奇，
白罗斯杂志的执行秘书瓦莲
京娜·日单诺维奇。

白罗斯电台的第一个国家
频道举行了颁发第八届

国家创意电台竞赛“白罗斯
年轻人才”的获奖者仪式，
由 Belteleradiocompany的创
意团队和独奏表演者参与。
白罗斯5明天11点至12点30
分邀请观众参加展览。每个
人都有机会尝试担任体育评
论员，这将成为明斯克第二
届欧洲运动会计划的一部
分。5月4日，在展览“白罗

斯24”频道期间，古巴的煽
动性旋律响起。还在古巴莎
莎上举办了大师班。

“金信”全国印刷媒体大
赛共举办了15次。比

赛的创始机构是白罗斯共和
国的信息部。
今年的比赛共收到330多份
申请。在“dipservice hall”
举办的第二十三届“莫斯科
媒体”国际专业展览会的
框架内，举行了庄严的颁奖
典礼仪式。在宣布大奖赛获
胜者之前，亚历山大·卡里
克维奇在新闻日向大家表示
祝贺。部长希望他们获得灵
感，并表示相信他们在国家
的所有良好事业都会得到支
持。比赛的主要目标是全
面支持白罗斯印刷媒体的发
展，更新印刷媒体活动的相
关主题领域，以实施国家信
息政策，增加印刷媒体的专
业和思想内容，激发记者和
其他参与印刷媒体制作的创
作工作者的创作活动。

马哈丽娜·切尔卡金娜。 严格要求

展位“星期六。今日白俄罗斯”

各种照片挂满了展览会

中国传统茶文化
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再续辉煌
《白罗斯》杂志期刊是以向世界介绍我们的国家—白罗斯为目
的，今年，是自1944年复刊以来，持续出版的第75周年。记
者招待会在新闻中心举行，邀请了出版界的朋友们以及该杂志
社的主要成员。

提醒读者：自2018年7月以
来，我们的杂志一直是“红
星”出版社的一部分。现在
它以三种语言出版：白罗斯
语、英语、汉语。最后，就
像我们在杂志发表时所谈到
的《祖国之声》报纸一样，
它也是“红星”出版社的11
种出版物之一。顺便说一
下，它于1955年成为了“红
星”杂志社旗下的独立出版
物。它以A3的版面（8页）每
月出版两次，分发给白罗斯
政府部门，以及有白罗斯海
外侨胞活动的的社区（15个
国家以上）。《祖国之声》
报纸也成了那些在国外生活

的白罗斯人了解祖国的纽
带。
我们的两份出版物都是独特
的。
这本杂志的独特之处是什
么？ “红星”出版社的主编
帕维尔·苏路科夫在开场时
谈到了这一点。在介绍了客
人之后，他将话题集中在《
白罗斯》杂志诞生两次这一

事实上。
该 杂 志 创 刊
于1930年，
自1933年以
来，由于各
种主观和客观

的历史原因，

它被迫停刊。它已经11年没
有出版过了。直到1944年1
月纳粹占领了这个地区，停
刊后的第一期《白罗斯》杂
志才出版发行。您可以在视
频中看到这个罕见杂志的副
本，也可以扫描您面前桌上
的表格来查看它。
然后客人们轮流发言。第一
个有幸发言的是印度驻白罗
斯特命全权大使桑吉特·巴
哈杜女士。她说道：“我今
年才知道有这么一本很棒的
杂志。在接受你们的记者采
访时，我们进行了一次坦诚
的谈话。我很高兴这次采访
得到了如此精彩和广泛的报
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道——白罗斯的出版物从来
没有写过这么多关于我们的

东西。当我读到
这 篇 文 章 的
时候，我注
意到我所说
的一切都被
准确地表达
了。谢谢你

们的杂志。我
会将PDF版本发送给我

的所有朋友—— 无论是在印
度还是在其他国家，我们都
会了解更多有关白罗斯的信
息，以及你们的杂志。”
“我很惊讶它也用英语出
版。众所周知，由于历史
现实，英语在印度非常普
遍。白罗斯可以在印度讲

述自己——用英语。因此，
在那里发行更多的杂志是明
智的。通过这种方式，印度
人可以更多地了解你们的国
家。”
“你们知道印度有出版物《
展望》杂志，它有俄文版。
这使得印度的信息传遍了世
界。这样，白罗斯驻国外大
使馆就可以在那里讲述他
们的国家。我认为，对于《
白罗斯》杂志来说，使用联
合国官方工作语言出版是很
有用的。我们的大使馆和白
罗斯驻国外大使馆一样，可
以利用这些杂志提供给读者
一些关于自己美丽国家的信
息。我建议把这本杂志寄到
白罗斯驻德里大使馆，可以

在那里的印度旅游中心分
发——这可能会使我们这些
不了解白罗斯的人对白罗
斯这个国家产生兴趣，并能
为申请白罗斯签证的人提供
更多关于白罗斯的信息。这
本杂志也可以作为赠品分
发……。”
我们提醒在场的人，《白罗
斯》杂志，它使用白罗斯
语、英语和中文出版发行。
有一段时间，在90年代和
2000年初，它以白罗斯语和
俄语的出版发行。后来又有
了德语版、波兰语版和西班
牙语版。该项目是由信息部
资助的。例如，《展望》杂
志是印度外交部门的出版
物，文章主题和内容都很好。
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“对我们
来说，我注意

到“，瓦朗蒂
娜·扎诺维
奇，杂志的
秘书说，“
重要的是，
我们要继续
在出版物中
保持亲切的、
和蔼的、人性化的语言风
格。”
帕 维 尔 · 苏 鲁 克 补 充
道。“201 7年出版了它的
第100 0期。”他很郑重地
说。“我很高兴白罗斯最古
老的杂志之一能加入到了‘
红星’出版社。”
然后是阿列克谢·杜达列夫
（剧作家，白罗斯戏剧家协
会主席）发言。
他很高兴《白罗斯》杂志在
时间涡流中幸存了下来。即
使是自1930年以来以多种语
言出版的《苏联》杂志也在
1991年苏联解体后停止了出
版。
“对我来说，”杜达列夫

说 ， “ 白 罗 斯 是
祖 国 的 同 义
词。”这是
我们从父母
那 里 继 承
的，是我们
保存的以及

我们子孙后代

想要继承的
东西。他向
桑吉特·巴
哈杜大使女
士承认，他也
去过印度，那
是一个奇妙而
伟大的国家，
但在他心中只
有白俄罗斯。
就像信奉多神
教 的 白 罗 斯 人
一样，他们的心
中只有一个白罗
斯。杜达列夫很

感激地说，《白罗斯》杂志
曾经帮助他走出了困境:他的
第一个故事是在《白罗斯》
杂志上发表的。这部作品是
《圣鸟》，阿列克谢认为这
是他在类型作品中表最好一
篇。他提到了尼古拉·拉基
特尼，他在70年代担任文学
部编辑。
他补充说，“以前《白罗斯
杂志》不是用三种语言出版
的，而是33种语言它让全世
界都了解了我们。杂志上有
一个关于我们是谁，我们从
哪里来，我们是什么样的故
事。从文章中可以清楚地了
解，我们如何看待自己，谈
论自己和自己的祖国。”
阿列克谢·杜达列夫对《
祖国之声》报的员工表示致
敬，感谢祖国的声音已经在
白罗斯传播了近65年。最
后，阿列克谢说：“我赞同
那些热爱白罗斯的人和那些
倾听其声音的人。”
我们很荣幸每次都能邀请阿
列克谢·阿努弗雷维奇作为
编辑嘉宾，创造性地参与其
中。他有一篇文章是关于《
少年家园》的，杜达列夫还
是一如既往的健谈。
来自白罗斯国家大剧院的女
艺术家奥尔加·克莱巴诺维
奇说：“ 我女儿因为生活
的原因住在纽约。她从杂志

中了解更多那个她出生和生
活了12年的白罗

斯 的 信 息 ，
杂志也写了
很多关于我
们剧院的东
西，我要感
谢记者瓦伦

蒂娜·扎达诺
维奇，她是一位艺

术学博士，也是一位负责心
很强的编辑，她在杂志上写
了很多关于剧院的文章，其
中有关于主要演员、导演和
剧院其他工作人员的。我可
以说她是一名专业人士。她
从思想的碎片中汲取养分，
有时候在采访中，她会写出
如音乐旋律般的文字。你们
的出版物有很多人感兴趣。
正如人们所说，它就像隧道
尽头的光亮。虽然现在不是
每个人都知道白俄罗斯，但
是一切都会好起来的，我相
信!”
阿列克谢对克莱巴诺维奇的
最后一句话很认同，他认为
虽然现在世界上还有很多人
不了解白罗斯，但今后受到
更多的关注的。他说，白罗
斯是我们的，因为它是最好
的。
来自白罗斯大剧院的文化总
监瓦伦蒂娜·莫扎罗夫斯

基说道：“很高兴
能和你们在一
起。我不止
一次出国，
我 知 道 白
罗斯人对他
们家乡的热

爱 。 现 在 我
们 的 芭 蕾 舞 演

员都在中国演出芭蕾舞剧“
斯巴达克斯”，它代表了我
国的最高水平。《白罗斯》
杂志也是如此—它是用印刷
文字来展示我们的白罗斯
的。我们非常感谢杂志刊登
了许多关于剧院的文章，几
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乎每期都有关于我们的新
闻。
最后，瓦伦蒂娜读了一封由
大剧院首席执行官弗拉迪米
尔·格里杜斯科亲笔签名的
感谢信，信中提到了他们的
愿望。信中说道：“贵刊从
政治、经济和文化等方面入
手，不仅为白罗斯人民，而
且为世界各地的读者塑造了
我们白罗斯共和国的全面、
客观的形象。”
柳德米拉·鲁布列夫斯卡
娅，白罗斯作家和记者，我
们杂志的长期朋友，她说到
|：“该杂志有一个非常重要
的使命—向世界上介绍我们
的国家。我认同这一观点，
即现代文化应该在这个过程
中占据重要位置。毕竟，民
族文化是我们的名片值得注

意的是，该杂志页面上
印 刷 的 艺 术
作品的高质
量，为普通
读者和专家
都能鉴赏和
研究提供了

可靠的依据。
在当今这个时

代，这种做法尤其有价值，
因为人们不得不面对新闻，
尤其是文化新闻。白罗斯杂
志的水平如此之高，以至于
艺术理论的门槛总是很高。
杂志关注文学也是有价值
的。向世界展示作家的书是
很重要的。”
柳德米拉还表示，“希望
杂志继续关注文学。继续
介绍作家和他们的作品。
现在，以表演为中心，视
觉文化占主导地位。作家
只使用词语——并不是每
个人都有能力理解和消费
这种文化产品。以前，阅
读文字是一种有意义的经
历，当时杂志上有很好的
文艺作品。那么请问，现
在还能在杂志上谈谈专业

的文学作品吗？这些故事
在《白罗斯》杂志中被翻
译成的俄语。这样，我们
就可以不时地用英语、汉
语和白罗斯语提供好的故
事。鲁布列夫斯卡娅也承
认《白罗斯》杂志是她家
人真正的朋友。当她和她
的丈夫维克多·施尼普(白
罗斯诗人，“文艺小说”
出版社总编)从莫斯科回来
时，他们都没有与媒体合
作的经验。她帮助他写了
一篇文章。
 乌 拉 际 斯 拉 夫 . 茨 际
克———著名的公众人物
和摄影大师，不仅以著名政
治家的身份出现在《祖国之
声》中，还有摄影大师的身
份。他感谢报纸
对他工作的关
注，并分享
了他对白罗
斯杂志的看
法 。“我
在国家委员
会工作，我经
常到世界各地出
差。我曾在白罗斯大使馆看
到过《白罗斯》杂志。在那
之前，70年代时，我经常阅

读此杂志。他表示，这是真
正有价值的出版物，并祝贺
杂志社75周年。”作为一名
前运动员，他毕业于格罗多
诺体育学校，他曾是一名跳
高运动员，他建议我们写更
多关于体育的文章，关于我
们国家最优秀的运动员的文
章。他表示，优秀的运动员
们是白罗斯的骄傲，这是白
罗斯积极形象的“名片”。
他提到，下一期
将会有很多关
于体育主题
的文章，因
为2019年欧
洲运动会即
将到来。
 在和谐友好的
气氛中，伊万.日
单诺维奇又谈到了《祖国之
声》，谈到了国外杂志对白
罗斯的积极关注。 举个例子:
白罗斯社区的领导人有时会
写信给杂志社，建议他们办
展览。居住在国外的白罗斯
人有时把报纸放在手里，闻
一闻，眼睛会湿润……他们
在国外，这是祖国的一部分。
《白罗斯》杂志再续辉煌！

瓦林缇娜·日丹诺维奇
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我
我们提醒读者，该杂志在其
他国家的互联网上都能找
到。 
必须说明1930年期刊创立时
的一些历史事件。 顺便说一
句，作家米哈伊尔·卡米什
（1930–1932）是期刊的第
一位编辑。 详细情况记载于
2000年1月位于第1号（812）
的“红色白俄罗斯的复兴”
一文中 。 我们引用其中的
一段文字：“期刊并没有停
办。只是因为缺乏纸张所以

在第33期的时候暂时停刊。
在1944年1月时它又以新名
字“白俄罗斯”复刊。这是
编辑伊利亚。古勒斯基在日
记中写的。 
你可以把这理解为期刊创始
人的健忘:他们不想在战时重
提过去。在战争期间恢复白
俄罗斯杂志是军事战略的问
题。这是文人与希特勒对抗
的意识形态武器。 

在作家马克西姆卢阿尼“光
复白俄罗斯” (" 白俄罗斯 
", 2000年1期)中提到。1943
年初，他在莫斯科“等待斯
大林格勒战役之后等待新的
任命，并在这时有机会与老
朋友重新团聚”。这种交流
会经常在莫斯科大都会酒店
举行，那里已经成为白罗斯
人交流中心。 
齐尔尼·库兹玛和斯卢茨克
的彼得·格列布科是同学。
还有莫斯科的康德拉特·科
拉瓦和米哈伊尔·林科夫。
在夜晚我们时常回忆起在祖
国生活，这是我们所剩下不
多的一切，生活的一切。 
光复祖国的信念是坚定的，
对未来的想法有很多。潘泰
莱蒙·波诺马伦科对共和国
的未来有很多想法。作为中
央党委第一书记，中央游击
队参谋长，他非常关心文化
的发展，他希望能帮助它，
帮助每一个文人。 
这一天终于到来了，我的同
志们回来了，“白俄罗斯”
杂志的编辑伊利亚·格尔斯
基也重新开始了他们的新工
作:1933年，红色白俄罗斯杂

胜利到来
1944年的第一期“白俄罗斯”期刊被存放在白罗斯国家图书
馆。在该出版物出版75周年之际，这一历史刊物所有的48页扫
描件被移交给“白俄罗斯期刊”的编辑委员会。

杂志的其中一页
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志停止出版。格尔斯基被派
去另一家出版社，他在那里
成为了一名主编。 
马克西姆·沃勒宁回忆道，
战争期间，格尔斯基和格列
布卡住在白俄罗斯火车站附
近的一个小旅馆。他说“可
以肯定的是，在那个小房间
里，很多人都成为之后白俄
罗斯编辑委员会的成员。我
们经过精心挑选的格式，不
断改变的封面装备，插图。
最重要的是内容! 第一期杂
志应该引起读者的兴趣。因
此，内容被反复修改。我们
把第一版期刊修改了很久，
知道印刷厂催我们。我想把
我的文章放在第一篇。但格
尔斯基，那吝惜的人，把我
写的东西都删掉了。”他
说。所以194 4年第一期得
白俄罗斯杂志，我们没有找
到马克西姆的文章。事实上
这本内容为“社会政治和文
学”，标题是“德国侵略者
的灭亡!”是用俄语出版的。
上面出版了佩特鲁里亚·
布罗卡、雅各布·科拉斯、
皮门·潘趣卡、佩特拉克、
菲利普·佩特拉克、阿卡迪
亚·库列索夫的作品，还有
康德拉塔·库列索夫的诗《
伊卡和卡尔》。 
只有标题是用白俄罗斯语写
的:“下午好，白俄罗斯大
地!”下面的清单上写着:“
军队已经解放了戈梅利、克
里莫维奇、克利切福、切里
科夫、姆斯齐斯拉夫、诺娃
比优丽、多布鲁士、哈机密
斯克、列基查、布拉巴布伊
斯科、如拉维奇等地”。 
战后很长一段时间，我们在
等待《红色白俄罗斯》杂志
和《白俄罗斯》杂志的合
并。 
19 8 2年，由白俄罗斯杂志
主编亚历山大·沙巴林主持 
《红色白俄罗斯》首次公开
发行。 

让我们看看1944年白俄罗斯
第一期杂志的精彩之处。 
封面的第一页是约瑟夫·斯
大林将军的戴帽子半身像。
下面是标题。“白俄罗斯”
这个词有一些简单的小装
饰，数字是罗马数字，稍微
低一点下面还写着1944年和
画着一颗五角星，还有一些
简单的颜色装饰。 
第一个话题是白俄罗斯东部
的解放，第二个话题是白俄
罗斯苏维埃共和国成立25周
年。 
在1944年1月1日。这篇文章
由中共中央书记发表的地
方。它描述了白俄罗斯战前
在社会主义建设道路上取得
的成功，以及现在受到敌人
破坏。在白俄罗斯开展的大
规模游击战是英雄的行动，
人们来自这片土地，苏联不
同民族的人民把这片土地从
敌人手中解放出来。 
上面还说，“胜利的曙光已
经降临到长期受苦的白俄
罗斯。”白俄罗斯人并不
是雅利安人的奴隶。相反，
白俄罗斯人被证明比花岗岩
更坚固、更有进取心、更有
能力、更有进取心。白俄罗
斯有很多人是这样的，他们
敢于面对几十万的德国入侵
者。”游击队勇敢的反击德
国占领者的:“现在白俄罗
斯以有数百支游击队，有10
万多名游击队。”这些信息
以报纸的形式在敌后印刷，
每一支游击队都有传单单。
上面列出了大量战果件，向
人民展示了游击队的顽强斗
争。白俄罗斯苏维埃共和国
副主席克鲁佩尼亚在这篇文
章中分享了他在白俄罗斯解
放区看到的一起——那些发
生在克里切夫斯基、霍廷斯
基、多梅尼科夫斯基、克里
莫维奇地区的事。 
故事的主人公米哈差· 列克
夫。在冬天，入侵者焚烧了

他的村庄，然后再次进入村
庄，向游击队问路，米哈差
把这些入侵者带到无法通行
的雪地和沼泽森林。最后他
和他们一起死在那里。这个
故事后来广为人知，战后很
多白俄罗斯的学校都会研究
它。 
白俄罗斯第一期杂志上的文
本、照片都是号召打击敌
人，号召所有白俄罗斯人团
结起来，来迎接俄罗斯和白
俄罗斯的解放之日。 

伊万·日丹诺维奇

白俄罗斯作家斯米特洛克•比亚杜尔的故事片段

该杂志第一期军事杂志上的一张照片， 

上面写着“你好，亲爱的红军！”
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应
该 指 出
的 是 ，
今 天 新
闻 之 家
的 新 闻
中 心 是
一 个
专 业 团

队，负责各级别和地位的新
闻发布会。众所周知，由于
组织能力强，他们允许媒体
代表及时谈论国家大事，因
此新闻之家的新闻中心在最
受欢迎和最普及的排名中名
列前茅。各部委代表和安全
机构也需要这样一个平台。
这里有时会有外交官、学
者，当然还有著名媒体人物
到访。 

新闻发布会和活动负责人安
娜·别特科维奇谈道： 
“新闻之家新闻中心的显着
优势是我们还有2个额外的

空间，我们也用它来举办活
动。即能够容纳150人的会议
厅，各部门对举办会议的需
求非常大。新闻中心大楼内
还有一个宽敞的“石头”大
厅。最近在这里，我们不断
进行各种展览。例如，最近
我们展示了艺术家、记者奥
列格·卡尔波维奇的作品，
并为“白罗斯艺术家联盟”
公共协会的女艺术家安排了
开幕日。” 
对即将到来的写生画项目进
行新闻报道，并在其前夕在
我们的墙壁上组织一个小的
开放日也是合乎逻辑的。记
者会上清楚地知道这究竟意
味着什么。大堂也可以用来
展示工业展品。 

衷心邀请
展演和会议，简报和新闻报道，以及各级别和地位的其他新闻活动	—	所有这

些都是在白罗斯最好的媒体平台之一	–国家单一企业	“新闻之家”的新闻中

心举办的。	

斯
威

特
拉

娜
•
库

特
依

科

（从左至右）联邦国务秘书格里戈里•拉波塔、德意志联邦共和国驻

白罗斯共和国大使彼得•德特马尔、白罗斯共和国信息部长亚历山大•

尼古拉耶维奇•卡列鲁维奇在第25届明斯克国际书展上

颁奖典礼授予国家最佳课堂（课外活动）决赛比赛的获奖者。 

特邀嘉宾 - 国家常务委员会社会政策和信息部主任 

列夫琴科•玛格丽特•帕夫洛芙娜
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我们的新闻中心，我将毫不
谦虚地说，今天能够排在白
罗斯最高地位和最受欢迎
网站的前3名。我们提供新
闻发布会，简报会，圆桌会
议，研讨会和许多其他新闻
活动。并且我们还能够提供
活动准备工作，当然还能
够提供已出版材料的后续监
测。 
顺便说一句，新闻中心配备
了现代化的设备 — 它是一
个扩声系统，一台多媒体投
影仪，屏幕，电脑设备，麦
克风。当然，为了方便记者
和我们所有的合作伙伴，新
闻中心还配备了wifi。 

我们的工作十分细致。例如
举办新闻发布会，正如我们
所知，会接受媒体代表的邀
请，我们试图考虑到例如会
议时间这些看似微不足道的
细节。我们记得最好在每周
的中间举行新闻发布会，因
为星期一是媒体所谓的编辑
日，所谓的记者投票不起作
用，周五是个有特点的日
子：周末前的工作结束。这
也是文化节目的一天，也可
能反映在他们的活动中。记
者经常工作到很晚，我们在
11:00到15:00之间安排新闻
发布会，因为编辑部的材料
递交在16:00开始。 

并非所有活动都在新闻发布
室举行。移动新闻事件占据
了独立且相当自给自足的市
场。有时候，不宜邀请人们
到新闻中心，例如，一些大
型工业控股的代表，有关于
委托给他们的企业的故事。
聚集一波记者并将他们带到
上述机构，以便亲眼看到一
切更合乎逻辑。我们做我们
喜欢做的事情。 
目前，我们正在筹备专家委
员会关于联盟国在201 9–
2020年文学艺术领域的奖项
的会议。白罗斯和俄罗斯的
创意精英将参与其中。该活
动将于6月初举行。 

关于该主题的新闻发布会： 

“白俄罗斯共和国军事教育系统的现状”

新闻部第一副部长帕维尔•尼古拉耶维奇•列赫基在 

“新闻之家”的新闻发布会期间

照
片

由
新

闻
中

心
提

供
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世
世界上许多科学家都深信：
人体能够活超过一百年。而
另一件事是，我们中有多少
人真正利用了它。两百多年
前，德国医生古泽兰发表了
一篇题为“关于生命延伸的
技术”的论文，并总结了他
的研究成果。他认为，在与
长寿相关的众多因素中，重
要的一点是适度的饮食，多
吃蔬菜，少吃肉和甜点。此
外，在他看来，长寿的秘密
清单包括适度的运动，良好
的睡眠，清新的空气，以及
许多其他因素，包括遗传易
感性。但来自国家科学院的
科学家是否同意他的看法？
我们的记者搜寻了这个问题
的答案。

400个百岁老人

我们国家境内有长寿的地
方，这是不争的事实。据统
计，我国共有将近400名超过
100岁的老人。其中90%是女
性。
但是，这不仅是国内的趋
势，而且也是世界范围内的
趋势。至少今天，主要的长
寿老人，或者更确切地说，
世界上的长寿老人大部分都
是女性。日本的老人田中加
子年龄超过116岁。但这个
星球上最年长的人称号仍然

是虚位以待。顺便说一下，
我国居民玛丽亚·科诺诺维
奇凭借其长寿秘诀“善待他
人，爱每一个人，而不是拥
有敌人”享誉全世界，她与
日本女人的年龄几乎相同：
今年5月，她将到115岁。
去年在我国（白罗斯），
长寿是一个重要的研究主
题。.在“白罗斯长寿人群的
遗传特征”项目框架内，研
究由国家科学院遗传与细胞
研究所和BelMAPO老年学研究
所在国家科学院院士亚历山
大·基尔切夫斯基的指导下
进行。国家科学院遗传与细
胞学研究所环境遗传学和生
物技术实验室的首席研究员
叶莲娜·米哈林科说，在项
目实施的那一年，她取得了
很多成就。
创造了我国90岁以上长寿老
人DNA数据库。到目前为止，
已经有170个数据。顺便说
一下，我们不仅收集遗传数
据，还收集了生化数据。研
究了血液的成分 - 它包括
葡萄糖，胆固醇等，这些人
的荷尔蒙状态 - 荷尔蒙雌激
素，雄激素以及肾上腺激素
的水平。超过300人接受了检
查 - 从75岁到90岁。今年，
为了全面了解我国居民的年
龄，我们将收集一些年轻公
民的资料。我们计划收集500

名年龄在20至50岁之间的人
的资料。到2020年，我们将
对所有年龄类别进行比较分
析。

遗传特征不能
解决所有问题

研究的第一手资料已经备
齐。叶莲娜·米哈林科解释
说：“如果我们谈论老年性
痴呆症，那么事实证明，在
长寿老人中，我们检查过的
只有两个人患有这个问题。
也就是说，正如他们所说，
大多数长寿老人都拥有一个
聪明的头脑和坚实的记忆
力。顺便说一下，今天我们
可以说，他们的孩子将继承
这样的功能。这有多重要？
你可以从我们的样本中看
到。另外，最重要的是，收
到这样的信息，我们可以自
己做出选择。例如，采取一
切措施防止某种错误生活方
式的问题。”
顺便说一句，那些认为长寿
只是由于遗传特征的人将会
大失所望。科学家们确信，
长寿由于许多因素，包括身
体，心理和社会福祉。但世
界长寿社区主席罗伯托·皮
利确信，只有四分之一的人
能够成功：

一百年不是极限
国家科学院的科学家在研究170名百岁老人的遗传特征时得出了什么结论
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剩下的75%，由于环境，生活
方式，营养和文化发展而不
能够达到长寿。
白罗斯的长寿老人知道这件
事吗？也许不知道。但有一
件事是清楚的：无论如何，
他们遵循诸多原则。例如，
他们吃他们所在地区的食
物，因为大多数百岁老人都
是村民。叶莲娜·米哈林科
说，在营养问题上，意大利
人擅长，但地中海饮食习惯
也不适合我们。为什么呢？
因为有地域之分。这意味着
新陈代谢和有机体的需求可
能不同，科学家说：
你看看有多少人患有乳糖不
耐症。在我们国家，只有
9-13％，而美洲印第安人
有99％。为什么呢？ 他们
根本没有见过奶牛，因此他
们与牛奶没有任何关系。但
荷兰，瑞士有这样问题的人 
- 只有1％的人口。这也是
可以解释的：在这些地区，
奶牛长期以来一直是生命之
源。

将胆固醇从 
“坏”变“好”

你可以忍受疾病。但问题
是，75岁和90岁后，这样的
生活质量如何。当你的心脏
发作或胃部不断疼痛时，你
能保持活跃吗？这是一种积
极的生活方式 - 长寿的重
要组成部分之一。顺便说一
句，根据研究结果，白俄罗
斯80％的长寿老人活跃至
今。有人在花园里工作，有
人在家中做家务，有人参与
所有家庭活动。
是否可以认为，我们老前辈
的生活没有压力？这不太可
能，因为他们中的许多人经
历过饥饿和战争。顺便说一
下，科学家对这个年龄较大
的研究组特别感兴趣。 另一

件事是每个都有自己的压力
容忍度。也许是它帮助白罗
斯人活了这么久。 毕竟，压
力是危险的，因为它可以引
起身体“崩溃”，导致某些
疾病的发展。
顺便说一下，在分析了老年
人和中年人群的糖尿病发病
率之后（如果在75到90岁的
患者中，患有这种疾病的数
量为20个，那么在年龄较大
的类别中 - 只有4％），科学
家做出了一个简单的结论：
人们不会死于不良的遗传特
征，但会死于他们的慢性疾
病。这种疾病是不良生活方
式和遗传倾向的结果。
但是，如果按照联合国提出
的新分类，把年龄从50岁到
70岁分到了一组，而过去的
75岁年龄组呢？此外，有研
究表明，到2050年，全世界
60％以上的人口将超过60
岁。因此，现在遗传特征之
前的主要任务是帮助人们延
长生命，而且建议如何延长
积极生活的寿命期，以便人
们可以尽可能地享受生活。

最后是白罗斯项目的想法。
但就目前而言，叶莲娜·米
哈林科说，基础研究周期：
需要收集材料，以发挥他们
的比较特征。然后才将研究
结果转化为实际内容。怎么
样？比方说，依靠这些遗传
特征，为人们提供适当的营
养建议。
“例如，在研究过程中，我
们发现”坏“胆固醇的水平
与某些基因有关” ，叶莲
娜·米哈林科解释道。而
且，我们可能需要对某些人
说：不要吃很多含脂肪的食
物。这样，随着年龄的增
长，胆固醇应该不会有问
题。也就是说，将来我们必
须让医生参与我们的工作。
是的，有些疾病必须遵守某
些条件，是生死攸关的问
题。例如糖尿病。但人们一
般只在疼痛时才会想起胃炎。
我们的寿命越来越长了。据
统计，从2010年到2016年，
我们的平均寿命增长了4年。
但是如何生活是我们的选择。

薇拉·阿尔特阿卡
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叶莲娜•米哈连科
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我们相遇了，	
我们笑了，	
我们哭了.....
瓦伦蒂娜·埃尔内科夫是一位戏剧导演，她通过演出她前几年的表演来庆祝自己的周年
纪念日。这个项目在马克西姆·高尔基国家学术戏剧剧院的舞台上演出了一周。最后，
以劳拉·坎宁安的戏剧《女子婚前单身派对》首演作为结束。

演出现场 

首映

Беларусь. Belarus
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女子婚前单身
派对----不明
智的聚会
有部戏剧在俄罗斯首映时受
到了热烈欢迎。它的成功是
可以预测的，甚至可以说，
作为一部伟大的女性小说，
它的成功是注定的。这是一
部由美国著名剧作家和记者
创作的非常有趣、非常女性
化的戏剧。我们在网上应该
读过这位作家的作品，它在
美国和世界各地卖出了数百
万册。这出戏的原名叫《美
丽的身体》，在她的时代，
她看到了这本书的魅力，心
中极为震撼。里面的主角是
一位年轻的美国女性，这本
书用一种女人能理解的语言
谈论她们的问题，无论她的
国籍或社会地位如何。顺便
说一下，《美丽的身体》在
美国和欧洲很快成为了畅销
书。
和瓦伦蒂娜·埃尔内科夫所
描写的一样，在俄罗斯剧院
上演的这出戏，整部作品配
有很动听的音乐和歌曲。作
曲家阿列克谢·埃尔尼科夫
与她的友谊由来已久。之后
他们结婚了，相处得很好。
《女子婚前单身派对》的上
映，说明埃尔内科夫是成功
了。戏剧故事和音乐有机的
结合:不仅把角色的性格塑造
十分形象，而且也表现了他
们的一些性格和品质。
这部戏中的六个女主，作者
都给她们安排了不幸的命
运，这超越了现实。每个人
的命运都有存在的价值——
无论是悲伤还是戏谑——在
舞台上都有所表现。在一个
美丽的城市公寓里。一位名
叫阿里索拉吉诺的单身记者
准确地反映了一位现代公寓
的生活美学，她不太重视周
围生活环境的舒适和整洁。

她的生活节奏如此之快，以
至于她没有时间去考虑这些
事:杂物、书和家具看起来都
比较乱，但同时又很时髦。
这个故事中的六位大学同
学，她们年轻、美丽、单
身，她们的友谊维持了很
久。她们正准备参加其中一
人的怀孕聚会。并且在孩子
出生前就给她准备礼物。这
是美国人的古老传统。
六个闺蜜聚在一起！最初，
派对被计划成可爱的女性派
对：清淡酒精饮料，精美的
小吃，以及美好的青春回
忆，对新婚人的祝贺等等。
不同的是---这非常有欺骗
性，开始的时候这些主角在
戏中是有所保留的。不要指
望他们进行有深度的话题，
比如哲学思考。那她们会讨
论些什么呢？在这种情况
下，什么话题都有：她们讨
论衣服、发型、社交、互相
取笑、看看老照片、喝酒，
当然还讨论别的。当然她们
所有的问题最终都会归结到
的男人。当戏剧中音乐从起
初的轻快音调渐渐变成了严
肃音调时。我们看到很多在
场的女士都留下了眼泪。导
演还原了作者的本意，诚实

地揭示了女性友谊的本质。
朋友之间养成了一种习惯，
想知道老朋友那里过得怎么
样。凯瑟琳·查特罗娃扮演
一名叫玛莎角色，无论她做
什么，她都认为自己是成功
的。她认为她必须掌握决定
权，因为她比别人优秀。因
为她聪明，慷慨，富有。她
成功地实现了自己的目标。
以美国的标准来看，她在城
里最好的地方有一套顶层公
寓，一个有钱的未婚夫。玛
莎有她的计划，首先是事
业，然后是婚姻，然后是婚
前协议，然后是孩子。玛莎
也想鼓励每个人，给他们最
好的，给那些没有成功的人
最好的建议。
克莱尔(奥尔加·齐达尔斯卡
娅饰演)和玛莎过着不同的生
活，她想要一个孩子。而玛
莎就像一只自由的蝴蝶。她
喜欢自由的生活，她不希望
生活枯燥乏味。这两种生活
方式之间是冲突的。这些女
主之间都有一些对生活不同
的态度......
玛莎也是其他人的朋友。当
他们了解到所有这种浮夸生
活背后隐藏着一种强烈的孤
独感时，他们会理解她不一

动作地点看起来很大。苏拉•索罗金的舞台设计
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样的个性，就像其他人的普
通一样。玛莎以她自己的方
式表示不满，所以作品高潮
时她发现和所有人一样，每
个人都有自己痛苦的理由，
她们都沉默了。她彼此都理
解了对方。
没有走到最后的情侣、丈夫
的不忠、绝症、母亲与疾病
作斗争，这些事都是可以理
解的。我们周围每天都在发
生这些事。一旦你把注意力
从表演转移到现实，你就会
看到类似的情节。
杰西·维罗妮卡·普莱什克
维奇是一位成功的记者。她
离婚十年了，厌倦了无聊的
丈夫。她厌倦了争吵，厌倦
了他犯的错，厌倦了无休无
止的思考婚姻问题：为什么
婚姻失败，为什么会离婚。
在遇到朋友之前，她经历了
很长一段时间令人兴奋的婚
姻冒险……
玛莎、杰西、苏·卡罗尔(埃
琳娜·卡罗饰演)、尼娜(亚
历山德拉·科米萨罗娃饰演)
、克莱尔(奥尔加·齐达尔
斯卡娅饰演)、莉斯贝特(伊
娜·萨文科娃饰演)越靠近彼
此，他们对生活的意愿就有
越多的展现。
对于女主角来说，我们可以
假设这个寒冷的冬夜是对过
去的释怀：弥补过去，面对
明天会发生的未知。所以，
玛莎拒绝了重要的晚餐，尼
娜不再考虑饮食健康，苏变
得自信......当然，我们不
知道未来她们会经历什么，
他们是否有足够的力量来应
对生活。但我想相信她们能
克服。
尼娜先去找杰西卡。她是一
家美容院的老板，她热爱美
食，她一直在努力，并且控
制自己。但现在她在照顾她
年迈的母:
苏·卡罗尔是一个小镇女演
员，她嫁给了一个对她不女主角各不相同，但也很有吸引力
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忠的男人，换句话说，他是
一个花花公子，她的噩梦。
她无法忍受他，但也无法离
开，因为她陷入这种“复
杂”关系中，无法自拔。就
像在剧中一样，扮演苏的演
员，她的事业正处于危机之
中。由于医疗失误，她不能
成为一名母亲。鲍勃说他伤
害了我。这是他擅长的一件
事，他能打动任何人。在这
方面他是最好的——这就是
他对她的意义所在。
莉斯贝丝是一个前模特，她
幻想着有一间稳定的公寓，
她和一个已婚男人有过一段
婚外情，当然，他并不想离
开他烦人的妻子和他心爱的
狗。顺便说一下，这是我最
不理解的角色。这似乎是剧
作家的灵感源泉。这就是这
部剧的命运，作者的幻想。
然而，每个女主角，或多或
少都能从现实中发现她们的
影子。但是，根据每个人的
性质，从这些女演员的表演
上都能找到一些亮点。我觉
得她们表演的都很棒。齐达
尔斯卡娅的克莱尔，就像她
从未接涉足凡尘一样，是一
个非常空灵和迷人的角色。
但相信我，她是现实的，克
莱尔内心是积极的。尼娜·
科米萨罗夫是一个十分不同
的女人，她知道自己想要什
么。她内心的紧张情绪在与
杰西卡的对话中很明显。玛
尔塔，就像沙特罗娃扮演的
那样，很难和自己和解。苏
的表达也十分准确。顺便说
一下，她的形象在俄罗斯舞
台上的许多作品都是十分常
见的。卡罗拥有反映角色内
心生活的天赋。演员布拉斯
科维奇也是，其内心的混乱
在戏剧的开场景中非常明
显。 而在结尾时，她们恢复
了平静。
我们的女演员们穿得很时
髦。各种各样材质和颜色的

衣服、优雅的“丝绸”和简
单的“棉花”形成了强烈的
对比。我得说，塔蒂亚娜·
利萨文科是一位才华横溢的
服装设计师。你不可能不注
意到。利萨文科有很好的品
味，对服饰风格、颜色和色
调的搭配十分和谐。
顺便说一下，剧中没有男性
演员出场。白罗斯艺术家谢
尔盖·切克雷斯、弗拉基米
尔·格洛托夫、谢尔盖·朱
博夫、帕维尔·叶夫图申
科、安德烈·森金也参与了
排练。 
正如我所说，高尔基剧院的新
剧，是瓦伦蒂娜·埃尔内科夫
作品的周年纪念演出，包括我
在内的所有观众都很高兴。当
然，如果你不主观，不带着偏
见来欣赏它，以及不对这部抒
情喜剧的女主人公们有什么要
求，你只需要沉浸在积极的气
氛中来观赏它就好。当然，
随着时间的推移，你可以发
现跟多有价值的东西。 而
《女子婚前单身派对》作为
埃尔内科夫的作品之一，
将在剧院的剧目中占据一
席之地，顺便说一句，在
女孩们演唱的歌曲中，它
表达了每个人性格中最好
的，最崇高的部分。

导演---是我
热爱的事业
在这里需要提醒一下各位读
者，瓦伦蒂娜 埃尔内科夫在
俄罗斯剧院已经工作近25年
了。没有人能证明女导演能
与男导演平等地存在，或者
说女导演能够在某一方面超
越男导演，于是她在导演这个
职业领域还在不断追求完善。
她说：“我的生活就像游戏
一 样 ， 是在不断发展的，

摇滚音乐家是一个成功的制片人创造的
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没有了它，我的生活将毫无意
义。甚至是当你在厨房做饭
时，你全程都在想着要往菜里
加一些有趣的东西。而戏剧就
是一个大型的虚拟世界......
因此，我不想向任何人证明我
自己在某些方面做得比别的男
同事好。我只是想做自己喜欢
做的事情。我的一部话剧里
有这样的对白：“爸爸，爸
爸，我可怜的爸爸，你还没
能从衣橱里走出来，你就用
连衣裙和睡衣把我们的妈妈挂
起来了......”。在这里我想
表达的是：我们女性应该如何
去看待男性，在这部戏剧中我
表达了自己的观点。就在《女
子婚前单身派对》这部戏剧中
我也涉及到这个问题了。我始
终坚信一点：无论是在什么职
业中，都不要为了证明自己在
某一方面可以做得更好而去战
胜男人。男人就像峭壁一样，
海浪想去了解它，被拍回了岸
边。按照男人的天性来说，他
们是保卫者的形象，因此他们
始终是向前进的，在这一点
上，大自然是不会骗我们的。
因此，比较明智的做法是：我
们女性向后退一步，给男人更
多向前闯的机会。总的来说，
随着年龄的增长，我逐渐明

白，只有那些自卑的男人才
会认为导演这个职业不属于女
性。因此，我到现在都不愿意
去理会这样类似的言论，我只
想继续加强我的职业技能。并
且，在不久前，我上演了几部
话剧，有时候我会觉得我所有
的时间都在做这一件事情，而
我十分喜爱这件事。
瓦伦蒂娜在白罗斯和其他国家
上演了十几场舞台剧。是一位
经验丰富、受人尊敬的导演，
她的名字总是与搜索引擎联系
在一起。但是瓦伦蒂娜并没有
停滞对自己专业技能的提升，
她还是一如既往地对不同流派
感兴趣，她认为了解新导演方
式的过程不仅能使导演保持创
作活力，而且能拥有更丰富的
创作灵感。
因此，我不禁想起了埃尔内科
娃·埃斯特拉·卢德米拉的精
彩的《以斯帖》心理剧。她在
观众心中的地位十分高。这部
没有舞蹈，没有歌曲的舞台剧
本人也看了三遍。
我也无法忘记瓦伦蒂娜作为导
演的第一部舞台——《条纹猫
和燕子小姐的爱情故事》。她
是80年代早期的传奇人物，在
很长一段时间里，镇上的每个
人都在谈论她。顺便说一下，

这部戏在白罗斯戏剧史上被认
为是戏剧界的一件大事。这部
戏被明斯克剧院的大多数演员
演绎过，更不用说人文学院的
学生和街头艺术家了。我清楚
地记得当时有多热闹，很多戏
剧演员试图强行进入剧院大厅
观看，大厅里已经聚集了数百
名观众。我不会忘记那些在首
映式上人们的笑脸。这是一场
关于爱情的精彩表演。
第四年时，俄剧院上演了一
出由年轻的白罗斯剧作家瓦
西里·德朗-米苏卡创作的戏
剧。这个故事讲的是一位杰
出的音乐家、苏联人民艺术
家、传奇乐队“歌曲”的创始
人和乐队指挥。该剧播放了剧
院剧团演出的《歌舞青春》合
奏曲目中的歌曲。 顺便说一
下，2015年，《歌舞青春》被
授予白罗斯总统文化工作者和
艺术家特别奖。
最近，在戈梅利市青年剧院，
埃尔内科夫根据约翰·帕特里
克的戏剧上演了剧作“奇怪的
萨维奇夫人”，这是戏剧最棒
的一部分。 你对演员团的工
作满意吗？”
“哦，是的，青年剧院是一个
很棒的剧院，我很感激。我在
这里工作很舒服。”
很明显，导演生活是瓦伦蒂
娜·埃尔内科夫的全部。
她继续说到：“我觉得在这个
行业里很惬意，既困难又容
易，我可以说导演给了我生
命，给了我青春的感觉，我在
美丽的生活之中。在我的职业
中，我总是在进步，在寻找，
我总是精力充沛，我在训练中
获得智慧，我总是试图创造和
给予。与人类进行持续的交
流。我真的很喜欢学习新的导
演方法，学习一些东西，并发
现一些新东西。这是一个多么
美妙的时刻啊!这蕴含了很多
的信息!我喜欢这种生命流动
的感觉。”

娃琳娜·日单诺维奇瓦伦琴演出的电视剧《爱伦琴曲》
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